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Na semana que passou esgotou-se, no equinó-
cio, mais um verão glorioso. 

O dia e a noite do dia 20 foram do mesmíssimo 
tamanho, fato que, nos povos antigos, povoava sua 
imaginação com presságios e fantasmas: O equinó-
cio.

 Construções misteriosas daquele tempo, 
abriam-se para deixar passar a luz do sol por calcu-
ladas fendas de forma a iluminar altares místicos. 
Através delas realimentavam crenças que se reno-
variam em eterno retorno: esperanças de águas 
copiosas, safras abundantes, prole numerosa. 

Para nós, foi apenas o fim do verão. E enquan-
to em algumas partes do mundo a terra tremeu e 
os furacões mataram, assustando as gentes, aqui, 
a natureza benfazeja só nos deu alegria: um calor 
mais temperado, uns pingos de chuva pouco ame-
açadores, agradáveis banhos de mar. 

Ao entardecer já pudemos ver o sol adornando 
a linha do horizonte em caudais de ouromel conta-
giante. E no céu apontamos para as estrelas dedi-
lhando sonhos. 

Em pouco tempo as noites ficarão mais longas, 
mas já não poderemos brindá-las no embalo de 
amores curtidos na orla da Lagoa do Violão ou nas 
correrias das crianças por entre jardins e praças. 
Tudo ficará mais frio e mais deserto. As sorveterias 
encerrarão suas portas.

 Muitos Hotéis e Pousadas também, todos pen-
sando numa euforia ocasional da Páscoa e na cer-

teza de que os veraneios jamais acabarão no Conti-
nente de São Pedro. 

Poucos transitarão pelas ruas da cidade depois 
das seis da tarde. “A las seis de la tarde, quando 
suenan los sinos de las iglesias". 

Hora em que o vento frio empurrará definitiva-
mente o dia para o passado, do qual só retornará 
como lembrança do que nunca houve. 

Alguém ainda corre à Padaria, na garantia da úl-
tima refeição do dia. Outros percorrerão as farmá-
cias cuidando da precaução noturna. 

As crianças terão voltado da Escola e se aninha-
rão junto aos pais. As famílias, por fim, se reencon-
tram e falam entre elas sobre seus encantos de 
viver e sobre os vincos dos inevitáveis sofrimentos. 

Mas a inauguração do outono, se nos subtrai o 
brilho do verão, nos traz uma estação com mais 
gravidade nas cores. 

Até que as próprias cores se intimidem na intem-
périe e decaiam. É um momento de transição para 
a morte, coincidente com a Semana da Paixão.

 A morte simbólica da renovação da vida. Come-
çamos a fase de longa hibernação da alegria, que 
ficará confinada a momentos específicos da nossa 
vida,

 quase sempre entre paredes: os aniversários, 
alguns domingos grandiosos, um casamento em 
família. Mas tudo dentro dos limites do tempo. 

- Será que vai chover? Será que vai fazer muito 
frio? E se ainda der uma tempestade? Lembremo-

-nos que o Catarina nos sobreveio justo numa des-
tas transições...! 

E assim, paulatinamente, iremos trilhando dias 
cada vez mais curtos. 

Muitos sentirão saudades do horário de verão e 
das sobras do dia para o lazer e recreação. De que 
adianta...? 

Nada altera o curso destas coisas. De outras, cla-
ro, fazemos de tudo para mudar. 

Chegou a hora, por exemplo, de nos lembrarmos 
das promessas do fim do ano, quando nos puse-
mos na gangorra das nossas vidas e decidimos que 
era chegado o momento

 de Grandes Mudanças: Fazer exercícios, parar 
de fumar, tomar dois copos d´água pela manhã 
em jejum para regularizar o organismo, falar com 
o Chefe ou trocar de emprego, quem sabe uma Fa-
culdade - ou outra? -, senão um Mestrado. Entran-
do abril se estas promessas não forem honradas, 
melhor desistir. Ah!!! Aquele curso sobre nova or-
tografia: Agora ou nunca mais...!

Mas há as compensações de outono/inverno. 
Com o frio, a elegância se sobrepõe à sensualidade 
explícita. O vinho ambiente à cerveja estupidamen-
te gelada. O fondu preparado com sofisticados mo-
lhos ao self-service. O romance à poesia. O amor 
eterno à paixão passageira.

 Tudo ficará menos exposto e mais requintado, 
devendo esta sofisticação ser descoberta pela inte-
ligência nas noites duradouras. 

As palavras serão sussurradas em aconchego e 
congeladas em murmúrio, impedindo a prolifera-
ção de segredos. 

É o tempo da intimidade...
A ele voltamos...
 
PS – Este artigo foi escrito e publicado em A 

FOLHA, originalmente, em 2012 e integra a cole-
tânea de textos sobre Torres “As curvas do Mam-
pituba”. A ele volto, todos os anos, num ritual 
sagrado, como se fora um clássico de meus senti-
mentos sobre a cidade. (O autor)

OPINIÃO 

FOI-SE O VERÃO

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 
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Prefeitura de Torres pede autorização parlamentar para 
contratar 61 pessoas sem concurso público

Na sessão da Câmara de Verea-
dores de Torres, cumpriu a segunda 
sessão em pauta, na última segun-

da-feira, dia 25 de março, o Processo 
2/2019, que Cria cargos no Quadro de 
Servidores Públicos do Município de 

Torres.
Se for aprovada a matéria serão 

criados seguintes cargos públicos:  

São demandas operacionais  necessárias para o trabalho de várias secretarias conforme justifica a prefeitura. 
Votação está prestes a acontecer

 Prefeitura justifica contratações sem concurso público
No corpo do Projeto de Lei, 

a prefeitura  está pedindo esta 
autorização aos vereadores 
por conta de haver necessida-
de de contratações em todas 
as atividades listadas. Ela não 
se refere a fazer ou não con-
curso público em breve para 
suprir as vagas, se refere, no 
entanto que já foram supridas 
vagas semelhantes em certa-
me em 2016, vagas estas que 
já foram  ocupadas. 

  Conforme explicação no PL, 

os cargos de Agente Adminis-
trativo e de Agente de Recep-
ção e Atendimento são para 
atender demanda de serviços 
administrativos nas diversas 
Secretarias Municipais; que o 
cargo de Agente Administrati-
vo, de nível médio, serve para 
atividades mais complexas e 
o cargo de Agente de Recep-
ção e Atendimento, no nível 
de ensino fundamental, para 
atividades de menor complexi-
dade; que os cargos de Guarda 

Municipal de Patrimônio são 
para reforçar a equipe da vigi-
lância patrimonial, atualmen-
te bastante deficitária, com 
aposentadorias de servidores, 
e aumento de demandas de 
novos postos; que os cargos 
de Motorista são para atender 
demandas das Secretarias, por 
conta de ter havido a aquisição 
de diversos veículos novos pela 
Administração; que os cargos 
de Engenheiro Civil e Arquiteto 
e Urbanista são para lotação na 

Secretaria do Meio Ambiente e 
Urbanismo; que os de Arquite-
to, para atender demanda de 
análise de viabilidade e aprova-
ção de projetos urbanísticos; os 
de Engenheiro para atendimen-
to de demandas de aprovação 
de projetos de loteamentos, 
condomínios, laudos estrutu-
rais pertinentes a área de enge-
nharia; que os de Operador de 
Máquinas são para atendimen-
to de demandas da Secretaria 
de Desenvolvimento Rural e da 

Pesca; e que o cargo de Técnico 
em Agrimensura é para atendi-
mento de demandas da Secre-
taria de Planejamento.

A prefeitura fez cálculo de 
impacto financeiro e encami-
nhou aos vereadores o mesmo, 
o que justifica a contratação 
por conta de não alterar índices 
exigidos pela lei. O PL 2/2019 
deve entrar em votação final 
nas próximas sessões da Câma-
ra, muito provavelmente já na 
segunda-feira, dia 1º de abril. 

Denominação do Cargo Carga horária semanal Padrão vencimento Quantidade 
Cargos 

Agente Administrativo 35 horas 12 10 

Agente de Recepção e Atendimento 40 horas 07 21 

Arquiteto e Urbanista 35 horas 17 01 

Engenheiro Civil 20 horas 16 01 

Guarda Municipal de Patrimônio 40 horas 03 10 

Motorista 40 horas 08 16 

Operador de Máquinas 40 horas 08 01 

Técnico em Agrimensura 40 horas 13 01 
 

Sindicalista pede, na Câmara de Torres, apoio para que não 
caia o Plebiscito obrigatório em casos de privatizações no RS

Na segunda-feira, dia 25 de março, 
a presidente do Sinergisul Ana Maria 
Spadari ocupou espaço de tribuna na 
Câmara Municipal de Torres durante 
a sessão ordinária da casa. O assunto 
agendado na pauta da tribuna foi Pos-
sibilidade de Privatizações no Estado 
do RS sem a presença de Consulta 
Popular (Plebiscito). A sindicalista se 
mostrou contra o processo de privati-
zação em geral, mesmo sendo ela liga-
da como somente ao sistema Energé-

tico. Ela também criticou deputados 
estaduais que não ouvem as Câmaras 
Municipais sobre suas opiniões, em 
casos, como o que está acontecendo 
no RS acerca da proposta de retirada 
da obrigação de Plebiscito para que 
empresas estatais gaúchas sejam pri-
vatizadas. 

Ana Maria criticou de forma con-
tundente o atual governador Eduardo 
Leite ao acusá-lo de, em campanha, 
prometer não mexer neste item (Ple-

biscito) e logo na entrada justamente 
sugerir a retirada da consulta prévia 
popular através de PEC (Projeto de 
Emenda Constitucional). E criticou 
ironizando: 

“O Governador afirma que o povo 
gaúcho não tem capacidade para de-
cidir assuntos complexos como priva-
tizações, mas foi este mesmo povo 
que o elegeu” ironizou, ao sugerir que 
sua eleição também não teria sido fei-
ta por pessoas capazes. 

Desta vez não houve moção da Câmara, mas alguns vereadores fizerem questão de se pronunciar a favor da sindicalista sobre o assunto

Perda de autonomia

Para a presidente do Sinergi-
sul, o RS corre risco de perder au-
tonomia sobre o fornecimento de 
energia elétrica aos cidadãos por 
conta de o sistema estar sendo 
entregue (com as privatizações) 
ao capital privado de multina-
cionais. “2/3 atualmente já está 
com empresas chinesas”, expli-

cou a sindicalista ao denunciar 
que somente a CEEE no RS não 
está privatizada. Ela deu exemplo 
de mau atendimento das outras 
empresas que atuam na energia 
elétrica no RS quando, por exem-
plo, falta luz. “Tem cidades que 
ficam dias sem energia e as pes-
soas não têm lugar para reclamar 

como oferece a CEEE aqui nesta 
região, que possui loja física ”, de-
nunciou. 

O vereador Dê Goulart (PDT) e 
a vereadora Zete (PT) se manifes-
taram a favor da pauta sindicalis-
ta (contra as privatizações). Já a 
favor da privatização ou a favor 
da retirada do plebiscito não hou-

ve manifestações de vereadores, 
mesmo quando PP, PTB e PRB 
façam parte da base de apoio ao 
governo Eduardo Leite, além de 
outros partidos também terem 
secretários na gestão, como o 
MDB, por exemplo. 

 Foi a segunda vez em menos 
de um mês que a Câmara rece-
beu em sua tribuna manifestação 
contra as privatizações no Estado. 
Sempre lideradas por grupos liga-
dos aos servidores de empresas 
públicas gaúchas
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O prefeito de Torres Car-
los Souza e a secretária de 
Saúde Suzana Machado tam-
bém estiveram presentes na 
inauguração. Em nota em 
sua conta do Facebook, Car-
los Sousa comemora o novo 
complexo de saúde.  E con-
forme adiantou, Torres já as-

sinou convênio com o centro 
de referência, o que significa 

que a comunidade local terá 
atendimento garantido nas 

reabilitações em que o cen-
tro tem, evitando a neces-

sidade de viajem à Capital, 
Porto Alegre.  

POLÍTICA

Tradicionalista Ajos Dutra pede apoio aos jovens 
do MTG como forma de educação saudável

Forma de educação de jovens

Na segunda-feira, dia 25 de 
março, participou da tribuna po-
pular da sessão da Câmara Munici-
pal de Torres, o tradicionalista local 
Ajos Dutra. Ele costuma participar 
da maioria dos eventos do MTG 
(Movimento Tradicionalista Gaú-

cho) em toda a região, represen-
tando a cidade de Torres. E mais 
uma vez foi divulgar o sucesso de 
um deles: a Festa Campeira do Rio 
Grande do Sul, evento anual que 
representa para o Brasil uma sín-
tese do movimento tradicionalista 

local, realizado anualmente em 
um município do estado.   Neste 
ano o evento foi em Xangri-lá , mu-
nicípio ao lado de Torres, por esta 
razão acabou recebendo vários 
torrenses nas competições de laço 
e monta da Festa. 

  Ajos Dutra foi à Câmara  para pe-
dir ajuda aos vereadores e à comu-
nidade. Ele afirmou em seu espaço 
de tribuna, que a participação de jo-
vens nestes eventos tradicionalistas 

tem crescido. E que os jovens que se 
formam e são educados participan-
do das atividades do MTJ dificilmen-
te vão para o que chamou de lado 
ruim da vida: as drogas, a prostitui-

ção e etc. 
“Peço a vocês que trabalhem 

para que o MTG da cidade e da re-
gião tenha mais apoio. Além de 
ser uma atividade bonita em geral, 

ajuda que jovens da cidade fiquem 
longe dos descaminhos sociais ao 

participar do tradicionalismo”, afir-
mou Ajos. 

Ele participou de Tribuna Popular na sessão da Câmara em Torres

Ajos Dutra

Centro de reabilitação de Saúde em Osório é 
inaugurado e vai atender todo o Litoral Norte

A secretária estadual da Saúde 
do RS, Arita Bergmann, participou 
na manhã de sexta-feira (22) da 
inauguração do Centro Especializa-
do de Reabilitação Física, Auditiva 
e Visual (CER), em Osório. O centro 
funcionará como referência para os 

23 municípios do Litoral Norte.
Depois da solenidade de inaugu-

ração, o prefeito de Osório Eduardo 

Abrahão, a primeira-dama Soraia e 
o secretário municipal da Saúde 
local, Emerson Magni, mostraram 

as dependências do centro à secre-
tária estadual, inclusive testando 
alguns dos equipamentos que irão 

atender a rede de cuidados à pes-
soa com deficiência no âmbito do 
Sistema Único de Saúde (SUS).

Cidade de Torres já assinou convênio com nova entidade de Saúde

Torres presente

NOTA DE ESCLARECIMENTO E AGRADECIMENTO
Informo que não sou mais Sec. de Administração 

de Torres, entreguei meu pedido de desligamento 
da Prefeitura Municipal no último dia 15 de março 
ao Prefeito Sr. Carlos Souza. 

Quero agradecer a Administração Municipal por 
ter me confiado a Direção da Secretaria de Admi-
nistração e Atendimento ao Cidadão nos últimos 6 
meses a qual estive a frente e dirigi com muito tra-
balho e dedicação. 

Trabalhei intensamente na resolução de de-
mandas de competência da secretaria, seja nas 
questões administrativas, técnicas ou para apro-
ximar e humanizar o atendimento dos cidadãos e 
de servidores com a administração. À equipe com 
a qual trabalhei, só tenho elogios, bem como o re-
lacionamento que tive com todos os funcionários, 
foi pouco tempo, mas pude mostrar o que se pode 
fazer quando se tem humildade, profissionalismo e 
dedicação por aquilo que fazemos. 

Sou filiado ao PDT, devo fidelidade ao meu parti-
do e por isso, esse ciclo se encerra neste momento; 

seguirei na política, pois sou um soldado do partido 
e este quando chamado tem que estar pronto a se 
apresentar. No momento vou dedicar tempo a mi-
nha família, minha empresa e a meus estudos, pois, 
o futuro a Deus pertence. 

ALGUMAS AÇÕES ELABORADAS NO CURTO PE-
RÍODO DE SEIS MESES ENQUANTO ESTIVE À FRENTE 
DA SEC. ADM.

-Realocação do posto do IGP para junto da Pre-
feitura para um melhor atendimento à população;

-Convênio com o Estado (Secretaria de Seguran-
ça Pública) para implantação do SIM -Sistema de 
Segurança Integrada com Municípios.

-Implantação de fato da OUVIDORIA municipal;
-Compra de uniformes e equipamentos para 

Guarda Municipal de Patrimônio;
-Cursos de aperfeiçoamento e capacitação para 

diversos setores da Prefeitura (+ de 200 pessoas 
atendidas);

- Padronização da Sec. da Administração com 
uniformes e identificação;

-Início do estudo para alteração do Estatuto do 
Servidor;

-Projeto de Lei e Regulamento para o cemitério 
municipal (em andamento);

-Elaboração de Projeto de Lei que regulamenta 
descontos em folha para servidores (em andamen-
to);

-Mudança do Posto do PROCON para o centro 
da cidade (localização mais próxima do comércio e 
dos cidadãos).

-Contratação de um Médico do Trabalho para, 
junto da Psicóloga, promover e implantar o Progra-
ma de Qualidade de Vida do Servidor;

-Aproximação do sindicado e servidores com a 
Administração Municipal;

Estas demandas e muitas outras que se realiza-
ram, bem como algumas que deixei encaminhadas, 
sempre contei com o apoio da Administração Mu-
nicipal e do empenho de toda a Secretaria da Ad-
ministração.

Sinto que fiz minha parte, dei a minha contribui-

ção.
Agradeço ao Prefeito Carlos e a todos os servido-

res da prefeitura.

Um Fraterno Abraço  a toda comunidade torren-
se de seu amigo 

Silvano Borja
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Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

INFRAESTRUTURA

Na saída do evento, o senador Luiz Carlos 
Heinze disse aos jornalistas que o governador 
Eduardo Leite gostou da proposta, em especial 
pela possibilidade da obra incluir parcerias. O 
próximo passo, explicou Heinze, será dado pela 
Marinha, que já designou uma equipe para fa-
zer medições específicas no trecho litorâneo 
entre Tramandaí e Torres. Na visita, o governa-
dor comentou a sua satisfação em identificar 

uma mobilização do formato do Mobi Caxias, 
pela atual situação do Estado. Reforçou que 
esta é uma das alternativas para investimentos 
no Rio Grande do Sul. Além de destacar a parti-
cipação da iniciativa, Leite se comprometeu em 
contribuir com a tramitação do projeto.

Entre os presentes na reunião, Fernando 
Carrion, engenheiro idealizador, o secretário 
de Logística e Transportes, Juvir Costella, e o 

diretor da Superintendência dos Portos do Rio 
Grande do Sul, Fernando Curi. Da comitiva do 
Mobi Caxias estavam também Carlos Zignani, 
presidente; Astor Milton Schmitt, vice-presi-
dente; Rogério Rodrigues, diretor executivo; 

Ronald Lopes, representante da UCS; Ruben 
Bisi, coordenador do Projeto Marítimo; Rodrigo 
Postiglione, coordenador da Câmara Infraestru-
tura; Paula Ioris, vereadora de Caxias do Sul e 
Claiton Gonçalves, prefeito de Farroupilha.

Estudo técnico mais apurado irá dar viabilidade ou não ao projeto e irá ser instrumento para o início da escolha do local 
(município) a ser implantado o porto

Lideranças gaúchas vão ao Palácio Piratini buscar apoio 
para construção de terminal portuário para Torres

Com o propósito de apresentar o 
Projeto Portuário Marítimo Privado – 
Porto de Torres – ao governador Eduar-
do Leite, foi realizada na segunda-feira, 
25 de março, no Palácio Piratini, uma 
reunião com várias lideranças gaúchas 

engajadas no tema. O encontro con-
tou com a participação do senador Luiz 
Carlos Heinze, do prefeito Carlos Souza, 
secretários estaduais e cerca de dez re-
presentantes da Comitiva Mobi Caxias, 
entidade ligada ao futuro da Serra.

Formato sem custos para o Estado foi elogiado pelo 
governador Leite

O projeto (ainda no campo das ideias) 
da implantação de um terminal portuário 
marítimo no Litoral Norte do RS iniciou na 
metade do ano passado. De lá para cá os 
interessados na implantação do Porto estão 
fazendo articulações no meio político e pro-
curando prestar informações para a popula-
ção das cidades que podem receber o porto. 

As medições iniciais por dados da mari-
nha apontam para uma área de 25 km de 

costa nos municípios de Torres e de Arroio 
do Sal como locais tecnicamente mais viá-
veis para a construção do terminal. As medi-
ções mais específicas anunciadas na reunião 
devem dar mais detalhes sobre a viabilidade 
e os custos que envolvem a implantação do 
porto. 

O prefeito de Torres tem demonstra-
do empolgação para receber o terminal, já 
que ele seria construído em algum local das 

praias do sul do município, distantes em tor-
no de 15 km do centro, o que não prejudica-
ria o conceito de cidade de turismo de Tor-
res. Mas o prefeito de Arroio do Sal, Flávio 
Arns, o Bolão, também está articulando para 
que o porto possa sair dentro das divisas do 
município que administra, já que Arroio do 
Sal também possui vasta área de zona litorâ-
nea e poderia ter o porto e também manter 
o conceito de cidade de turismo/veranismo 

atuais. 
Como o processo é de iniciativa privada, 

certamente as ofertas de subsídios de am-
bas as partes (municípios interessados) irão 
influenciar sobremaneira a decisão final do 
lugar a ser implantado o terminal. Licenças 
e apoio político federal e estadual são ne-
cessários. Mas a parte de vantagens fiscais e 
subsídios municipais deve ser a protagonista 
do processo de escolha.

Concorrência entre Torres e Arroio do Sal
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Congresso da Fecomércio em Torres encerra refletindo 
sobre leis trabalhistas e com palestra motivacional

O prefeito aproveitou a opor-
tunidade também para visitar 
gabinetes de deputados e sena-
dores, a fim de buscar a confir-
mação de emendas parlamen-
tares para o Município. Carlos 
Souza confirmou a conquista 

de R$ 900 mil para a saúde, em 
emendas de autoria do senador 
Luiz Carlos Heinze (PP) no valor 
de R$ 100 mil e dos deputados 
Afonso Hamm (PP), R$ 150 mil, 
Ronaldo Nogueira (PTB) no va-
lor de R$ 100 mil, Pompeo de 

Mattos (PDT), R$ 100 mil, Car-
los Gomes (PRB), R$ 150 mil, e 
do ex-deputado João Derli, no 
valor de R$ 300 mil.

O prefeito também partici-
pou de jantar com o Ministro 
do Tribunal de Contas da União 

(TCU), João Augusto Ribeiro 
Nardes, com o presidente da 
Caixa Econômica Federal, Pe-
dro Guimarães, deputados 
Federais Nereu Crispim (PSL) 
e Marcelo Brum (PSL), repre-
sentante da prefeitura de Porto 

Alegre no DF Roberto Rocha, 
presidente do PSL mulher no 
RS Carolina Lompa, assessores 
parlamentares, representantes 
do agro negócio, produtores 
rurais, empresários e lideran-
ças políticas.

TORRES

EM BRASÍLIA, PREFEITO DE TORRES TENTA RETOMAR CONVÊNIOS
Prefeito foi acompanhado pelo Presidente da Câmara Carlos Jacques e pelo Secretário do Meio ambiente Júlio Agápio 

Na semana passada, o prefei-
to de Torres , Carlos Souza es-
teve em Brasília principalmente 
para buscar a liberação de recur-
sos para obras já em andamento 
na cidade e trazer a confirmação 
de novos recursos para Torres. 

Acompanharam o prefeito nos 
compromissos na capital fede-
ral, o secretário de Meio Am-
biente e Urbanismo, Júlio Agá-
pio, e o presidente da Câmara 
de Vereadores de Torres, Carlos 
Jacques.

Recursos emperrados na burocracia 

A primeira agenda em Bra-
sília foi junto ao Ministério do 
Turismo, ocasião em que o pre-
feito tratou sobre a liberação de 
recursos para as obras de pavi-
mentação da Rota Salinas, no 

sentido de garantir a continuida-
de e o bom andamento do proje-
to. Também foi pauta do encon-
tro, a liberação de recursos para 
pavimentação da Rua Flores da 
Cunha e a renovação dos convê-

nios que se referem às obras de 
revitalização da Praça da Lagoa 
do Violão e Praça VX.

No Ministério do Desenvol-

vimento Regional, os represen-
tantes de Torres foram recebidos 
pelo Secretário Nacional de Pro-
teção e Defesa Civil, Coronel Ale-

xandre Lucas, para tratar sobre o 
projeto de drenagem e conten-
ção do valão, no trecho próximo 
à Câmara de Vereadores.

R$ 900 mil para a Saúde 

Buscando avanço em projetos 
para a Educação, o prefeito esteve 
no Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE), onde 
tratou sobre a renovação de con-

vênio para construção de escola 
no Bairro Faxinal. Também trouxe 
cópias de documentos referentes 
ao convênio 804026/2002.

Carlos Souza também con-

sultou o andamento do Projeto 
de Lei 9073/2017 que propõe o 
título de Capital Nacional do Ba-
lonismo a Torres e buscou apoio 
de deputados para aprovação do 

Projeto.
Finalizando as agendas na ca-

pital, o prefeito ainda protoco-
lou ofício dirigido ao deputado 
Nereu Crispim (PSL), solicitando 

emenda parlamentar para obras 
de infraestrutura urbana e drena-
gem. Também visitou o gabinete 
do Deputado Maurício Dziedricki 
(PTB).

Volta da possibilidade de nova escola do Faxinal

Evento iniciou na quinta-feira, dia 21 e encerrou no sábado, 23 de março.

O 4º Congresso Estadual de Re-
lações Sindicais e do Trabalho, rea-
lizado pelo Sistema Fecomércio-RS, 
em Torres (RS), nas dependências 
do Guarita Park Hotel encerrou na 
manhã de sábado, dia 23 de março, 
com a conferência magna do mi-
nistro presidente do TST – Tribunal 
Superior do Trabalho, João Batista 

Brito Pereira.  Sem tema específico, 
o ministro, recebido no palco pelo 
presidente da Fecomércio-RS Luiz 
Carlos Bohn, falou sobre a atuação 
da Justiça do Trabalho e suas críti-
cas, sobre negociação, conciliação, 
Custo Brasil e algumas alterações 
provocadas pela Reforma Trabalhis-
ta. 

O palestrante apresentou alguns 
procedimentos que vêm sendo 
adotados pela Justiça do Trabalho, 
principalmente, relacionados aos 
rumos das negociações. “A comu-
nidade não tem ideia do tamanho 
esforço que fizemos para evitar gre-
ves junto a categorias nacionais”, 
exclamou o ministro. 

A seguir, Batista Brito falou sobre 
o Custo Brasil, criticando a atribuição 
do alto valor do empregado à Justi-
ça do Trabalho. “Há quem diga que 
isso é fruto da existência da Justiça 

do Trabalho. O custo da folha de 
pagamento não é nosso problema, 
temos que mudar as leis fiscais, ad-
ministrativas e previdenciárias. Se 
tem culpado é o legislador”, ressal-

tou, afirmando que o problema do 
desemprego não será resolvido com 
uma lei trabalhista, como muito se 
defendeu à época da tramitação da 
Reforma.

Culpa é da lei e não da justiça

O último dia de programação do 4º Con-
gresso Estadual de Relações Sindicais e do 
Trabalho, realizado anualmente em Torres, 
também contou com uma dose de motiva-
ção e sensibilização ao público. Entre risos 
e emoções, o escritor e palestrante Steven 
Dubner mostrou à plateia que a determina-
ção e o empenho podem levar qualquer um 

a superar limites.
Na palestra “Não sabendo que era 

impossível, ele foi lá e fez”, mediada pelo 
vice-presidente do Sistema Fecomércio-
-RS e coordenador do Congresso, Ibrahim 
Mahmud, Dubner apresentou vídeos com 
histórias de superação e força de vontade 
de portadores de deficiência, atletas ou não 

– ele é um dos fundadores e coordenador 
geral da ADD – Associação Desportiva para 
Deficientes. Segundo Dubner, se as pessoas 
conhecessem 10% da capacidade humana 
que têm, seriam mais felizes. “Se é deficien-
te ou não, não faz diferença alguma”, disse. 

A realização do 4º Congresso Estadual 
de Relações Sindicais de Trabalho promo-

vido pela Fecomércio RS, em Torres, acaba 
consolidando o evento na cidade.  E o pre-
feito Carlos Souza comemora duplamen-
te. Inclusive em seu pronunciamento na 
abertura do encontro, disse orgulhar-se em 
acolher este importante Congresso, salien-
tando que o mundo moderno e o cenário 
de constantes crises econômicas exige cada 

vez mais que se faça gestão com foco na 
inovação, seja no setor público ou privado. 

O congresso busca um melhor enten-
dimento sobre as modernas relações de 
trabalho e sua funcionalidade dentro das 
empresas. E a Fecomércio representa as 
empresas do comércio de bens, serviços e 
turismo no Estado nesta relação.

HISTÓRIAS DE SUPERAÇÃO COMO MOTE MOTIVACIONAL
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 O Jornal A FOLHA que assistiu a 
apresentação em reunião do Conselho 
de Saúde da cidade foi conversar com 
a secretária Municipal de Saúde de 
Torres Suzana Machado para entender 
mais o que se passa com estas “sobras” 
e o porquê elas acontecem. Suzana res-
pondeu por e-mail na quinta-feira, dia 
28 de março o seguinte: 

“É possível que sobrem recursos 
nas contas específicas dos programas 

suplementares no final do ano na admi-
nistração pública, são recursos que os 
executores locais não puderam gastar 
devido a eventuais atrasos nos repas-
ses, ao tempo que levam processos lici-
tatórios, dentre outros”, afirmou Suza-
na. “O processo é como a conta Restos 
a Pagar, referente à liquidação de notas 
de empenhos de dezembro, que se dá 
somente em janeiro do ano seguinte 
e os repasses são feitos em custeio de 

ação”, encerrou a nota emitida pela se-
cretária. 

Para a reportagem de A FOLHA a 
secretária deixou claro que os recursos 
que sobram não são perdidos, ao con-
trário. Conforme informou, na própria 
apresentação da prestação de contas, 
os valores já haviam baixado bastante. 
Pela explicação, o processo é contábil 
e se trata de uma fotografia momentâ-
nea que sempre poderá estar sobrando 

por conta de problemas de percurso 
entre a liberação das verbas federais ou 
estaduais e a formalização do gasto das 
mesmas, que exigem documentação, 
comprovações e outras obrigações da 
Lei de responsabilidade Fiscal. 

Os recursos podem ser perdidos, 
sim, mas não por conta de uma foto-
grafia tirada no final do ano (o caso da 
apresentação da prestação de contas). 
Eles (recursos) são devolvidos quando 

as prefeituras não conseguem cumprir 
os trâmites para justificar os gastos.  

Analogia das sobras com faltas de atendimentos são usadas como argumento de reclames

Vereador de Torres reclama de “sobras orçamentárias” 
nas contas da secretaria de Saúde e secretária explica 

TORRES

Na sessão da Câmara de Torres realizada na se-
gunda-feira, dia 25 de março, o vereador Valmir Dai-
tx Alexandre, o Pardal (PRB) mais uma vez reclamou 
da “sobra” de valores no orçamento da secretaria de 
saúde anualmente apresentados em Torres nas pres-
tações de contas obrigatórias do sistema municipal.  É 
que na semana passada a secretária Suzana Machado 
esteve na casa legislativa para apresentar o resultado 

do terceiro quadrimestre dos números da pasta, que 
afinal representa o resultado anual, pois somam os 12 
meses de 2018 passados.  E na apresentação foi regis-
trada uma sobra geral de em torno de R$ 5 milhões, na 
“fotografia” feita do balancete no dia 31 de dezembro. 

Para o vereador, as justificativas apresentadas para 
a sobra não são suficientes. Pardal acha que deveria 
ter mais planos voltados para demandas historicamen-

te deficitárias, como exames de mamografia, exames 
mais complexos, dentre outros.  “Não dá para ficar em 
paz vendo que a Saúde de Torres não consegue gastar 
o que tem e por outro lado, mas por outro lado têm 
mulheres correndo o risco de morrerem por falta de 
tratamento causada por falta de diagnóstico de câncer 
pedido em mamografias que não são disponibilizadas 
em Torres”, reclamou Pardal. 

Secretária afirma que recursos não são perdidos por esta causa

Pardal reclama por sobras 
orçamentárias, quando existe 

falta de tratamento

Atendimento será feito por funcionários próprios da municipalidade local

Servidores municipais de Torres têm atendimento médico 
e psicológico feitos na própria Prefeitura

A Secretaria da Administração e Atendimento 
ao Cidadão de Torres, informou em nota no site 
da prefeitura “que a partir da última semana de 
março, os servidores públicos estarão contempla-
dos com o atendimento psicológico e de medicina 
do trabalho através do Setor de Apoio Clínico da 
municipalidade,  situado nas dependências da Se-
cretaria. O agendamento se dá por meio do ramal 
356, quando o interessado tomará conhecimento 

dos dias e horários para consultas. A assistência 
psicológica ocorrerá com a servidora Psicóloga, Lu-
ziane Goulart Barbosa e o novo servidor, Mozart 
Teixeira Cabral, Médico do Trabalho, contribuirá 
em muito nas demandas envolvendo a saúde e 
qualidade de vida do trabalhador. 

Na semana passada, o secretário da Adminis-
tração, Enoir da Silva Rosa e a diretora Hélvia Sa-
nae Mano trataram sobre o acolhimento que será 

prestado aos funcionários. E dentro dos objetivos 
da contratação e atribuições do médico, podemos 
citar alguns pontos: realizar as perícias admissio-
nais;  realizar as perícias singulares; traçar o perfil 
da saúde dos servidores para futuros trabalhos de 
prevenção e conscientização;  elaborar e realizar 
projetos para Palestras, oficinas e seminários volta-
dos à saúde física e mental do servidor;  e realizar 
consultas e atendimentos
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Fausto Araújo Santos Jr.

Nesta semana que passou, um dos debates na política foi 
sobre a sugestão do presidente Bolsonaro de comemorar o mo-
vimento de implantação do governo de exceção em 1964 (eu 
tinha seis anos), com a entrada dos militares no poder. O Presi-
dente e uma corrente de brasileiros sustenta que o movimento 
do exército foi uma revolução para derrubar a implantação do 
Comunismo. Mas outra corrente de brasileiros sustenta que o 
que houve em 1964 foi um golpe de estado. 

Pois eu acho que foram os dois. Digo mais: acho que sem-
pre um golpe pode ser conceituado de revolução assim como 
sempre uma revolução pode ser conceituada de golpe. A Revo-
lução Soviética e a Revolução Cubana podem ser consideradas 
golpes: elas derrubaram poderes estabelecidos. Assim como o 
pessoal do PT chama o Impeachment de Dilma de Golpe, quan-

do foi um impedimento previsto na constituição. 
Como uma revolução (ara ser assim considerada) deve ser 

oriunda de um movimento político, a de 1964 é chamada de 
contrarrevolução comunista por militares, por tratou de in-
terromper um governo que estaria implantando a Revolução 
Comunista no Brasil. Mas como o movimento foi apoiado por 
parte da Igreja Católica e por parte da sociedade empresarial 
e conservadora do Brasil, poderia, sim, então, ser chamada de 
revolução ao estabelecido: o governo Jango e a tendência so-
cialista temida à época por brasileiros, que então foi derrubado 
por uma revolução conservadora. 

Em minha opinião, o regime foi uma ditadura com todas as 
mazelas do sistema: censura, perseguição e até violência e mor-
te por conta desta espécie de guerra fria entre dois polos polí-

ticos quando um lado tem o poder para operar, uma covardia. 
Mas por outro lado há de se considerar que o governo do Brasil, 
entre 1964 e 1985 – período do regime fechado – conseguiu fa-
zer com que o país passasse por anos de alto desenvolvimento, 
chamado à época de “Milagre Brasileiro”, com crescimentos do 
PIB em torno de 10% anuais por vários anos.  Não sabemos e 
nunca saberíamos se conseguiríamos este feito com a continui-
dade do caos que estava instalando 1964, quando do” Golpe 
ou Revolução”.

Então, na parte econômica acho que foi revolução. Mas na 
parte dos costumes, poderia se considerar mais golpe. Censura 
e tortura nunca será um bom costume. 

E é isto que deveremos “comemorar” e “Lamentar” sobre o 
período de exceção no dia 31 de março.

OPINIÃO

Golpe é revolução e revolução é golpe

PRIVATIZAÇÃO
Movimentos contra privatização de empresas estatais 

geralmente são liderados por sindicatos de servidores es-
pecíficos destas empresas. Alguns partidos políticos de es-
querda também defendem a manutenção das empresas pú-
blicas. Mas os motivos geralmente são diferentes. Explico. 

Políticos de esquerda geralmente defendem estado grande 
e geralmente não tem muita simpatia pelo sistema competi-
tivo do capitalismo. O resultado disto é ir contra privatiza-
ções e, ao contrário, criar em governos mais empresas esta-

tais. No RS, no governo Tarso (T) foi criada a EGR – Empresa 
Gaúcha de Rodovias - que o atual governo Leite já anuncia 
que vai extinguir aos poucos, por exemplo, (dois extremos).

Mas os sindicalistas, ao contrário dos políticos, defen-
dem na prática o emprego dos seus sindicalizados. E uma 
empresa que é privatizada não vai abrir mão de todos os 
funcionários. Quem é bom acaba ficando na empresa, que 
vai continuar operando, só que dentro da ótica competitiva 
do liberalismo econômico. 

Portanto, não é sincera esta defesa de sindicatos. Eles bri-
gam por uma coisa quando no fundo podem estar dizendo 
que os empregados daquela empresa estatal NÃO TEM COM-
PETÊNCIA para se manter trabalhando por suas próprias for-
ças em um ambiente de empresa privada, o que pode estar 
depreciando os servidores ao invés de defendê-los.  

Na prática a briga é por MORDDOMIAS MAIORES geral-
mente dadas por empresas públicas, mesmo para trabalha-
dores de baixo salário. Olho no lance!

OPINIÃO

Governo Bolsonaro é POLÍTICO
Pessoas criticam incondicionalmente ou elogiam incondi-

cionalmente o governo Bolsonaro. Trata-se da polarização da 
sociedade brasileira, bem dividida entre àqueles que não que-
rem nem ouvir falar em governos esquerdistas (Lula) e as que 
não querem nem ouvir falar sobre governos direitistas (Bolso-
naro).  Embora Lula esteja preso e Bolsonaro com a faixa pre-
sidencial, tem muita gente nestes dois lados radicais no Brasil 
e em nossas cidades, e ao nosso lado. E é assim a democracia. 

Mas tem gente que está criticando o governo Bolsonaro 
porque o presidente está sendo muito “sincero” e causando 

caras feias em pessoas citadas por ele em pronunciamentos 
nas redes sociais, só porque ele (presidente) está mantendo 
suas convicções, mesmo estas sendo opostas a de outros po-
líticos. 

Pois eu acho que isto é POLÍTICA. Criticar opiniões de outros 
por ter convicção que estas não condizem com as nossas é fa-
zer política.  Colocar isto em redes sociais é ser transparente 
com pensamentos políticos. Melhor isto do que querer des-
qualificar oponentes por outras coisas que não envolvem posi-
ções ideológicas para brecar que o poder do concorrente seja 

virtuoso. Isto não é política: trata-se de politicagem e fofoca. 
Não concordo com TUDO que este presidente sugere. Acho 

que o Brasil tem que passar por um governo que exija DICIPLI-
NA e isto ele quer... E como! Mas concordo que o presidente se 
mantenha “autêntico”. Prefiro um presidente autêntico a um 
presidente Cínico. Os reflexos republicanos da troca de farpas 
entre Bolsonaro e seus pares de governo, assim como a opo-
sição, estão, sim, gerando confusão no governo. Mas o lado 
bom disto é que as unhas de outros “poderosos” aparecem e 
nós - sociedade - e o presidente podem conhecê-los melhor. 

Pra que visto para turista?
A economia brasileira foi a maior beneficiada com o primeiro ano 

de funcionamento do visto eletrônico para cidadãos australianos, 
americanos, canadenses e japoneses. O aumento de 15,7% da entra-
da desses viajantes no território nacional resultou em uma injeção 
de R$ 450 milhões no país, segundo levantamento feito pelo Minis-

tério do Turismo com base nos dados da Polícia Federal. A estimativa 
da Pasta é que a isenção de visto, anunciada na última semana pelo 
governo federal, aumente ainda mais a presença destes turistas no 
Brasil.

Concordo plenamente. Não vejo por que nenhum cidadão de ne-
nhum país tenha de ter visto. Caso sejam turistas irão ter mais 
dinheiro para deixar para a nossa economia durante a viajem. 
E se quiserem trabalhar, vão necessitar se cadastrar ou ser 
convidados e voltar para seus países de origem.  

Os americanos exigem visto de alguns países porque os Es-
tados Unidos e alguns países ricos são alvo de imigrantes opor-
tunistas, além de o risco de terrorismo de grupos que atacam 
geralmente países ricos como EUA, França, Inglaterra, dentre 
outros. Mas o Brasil ainda está LONGE de ser alvo de terroris-
tas, assim como está longe de ser um paraíso de imigrantes 
que querem emprego e renda. 

Que se permita o mais possível entrada de estrangeiros 
sem visto. O Turismo agradece. Que venham os turistas, com dinheiro e sem burocracias
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Fundada a Associação de Desenvolvimento 
do Turismo do Litoral Norte Gaúcho

Nesta terça feira dia 
27/03/2019 foi fundada a 
Associação de Desenvolvi-
mento do Turismo do Litoral 
Norte do RS, entidade que 
representará a instância de 
Governança Regional, subs-
tituindo o Fórum de Turis-
mo, que há mais de 10 anos 
cumpria com este papel no 
âmbito do Litoral Norte Gaú-
cho.

Com a participação das 
prefeituras, empresas e re-
presentantes do 3º Setor da 
região, o grupo consolidado 
resolveu declarar fundada a 
associação, que instrumen-
talizará o planejamento e o 
desenvolvimento turístico 
regional, conforme porta-
ria 192/2018 do Ministério 
do Turismo. Dia 23 de abril 
será o próximo encontro da 
entidade, com foco na as-
sociação dos demais atores 
regionais interessados e na 
escolha da diretoria.

Conforme o atual coorde-
nador da Instância da Gover-
nança Regional do Turismo 
do Litoral Norte Gaúcho - 
Fórum Do Turismo, o Turis-
mólogo Tiago Lucas Corrêa, 
este é um passo fundamen-
tal na profissionalização do 
Turismo que auxiliará na 
organização do segmento, 
possibilitando a atração de 
novos empreendimentos, 
projetos e recursos para o 
desenvolvimento regional.

O Presidente da Amlinor-
te, Prefeito de Caraá Nei Pe-
reira dos Santos, destacou 
a importância da entidade 
no formato de associação, 
possibilitando o acesso a 
recursos federais. Ele enfa-
tizou ainda que a associação 
contará com a participação 
efetiva dos municípios e da 
própria Amlinorte como as-
sociada, unindo forças com 
a iniciativa privada da re-
gião.
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Por Renata Fortes* 
Advogada animalista atuante na ATPA - Coração Animal

Esta semana foi publicada uma notícia no site ANDA – Agência de Notícias de Direitos 
Animais informando que em cinco anos a “carne limpa” estará nas prateleiras dos su-
permercados. A “carne limpa” é o nome dado à carne cultivada em laboratório a partir 
de células-tronco que são alimentadas com uma solução de glicose, aminoácidos, vita-
minas e minerais.

A produção de carne é atualmente uma das atividades mais combatidas por vegetarianos, 
veganos, ambientalistas e pesquisadores, motivados pela falta de ética no trato dos “animais 
de abate”, e pela devastação/poluição ambiental que a criação desses animais gera no planeta.

“Animais de abate”: bois, vacas, cavalos, galinhas, porcos, entre outros são criados por 
meio de um processo industrial que provoca dor e sofrimento, físico e psicológico, aos 
animais. Para aumentar os lucros da produção de carne, a tecnociência aplica métodos 
de crescimento artificiais nos animais que levam a situações de extremo sofrimento, 
como é caso das fraturas de patas nas galinhas pelo crescimento acelerado. Pintinhos 
machos são triturados vivos em máquinas por não servirem à indústria da produção de 
ovos e por serem mais difíceis para aproveitamento na alimentação. Em 2009, a ong 
norte-americana Mercy For Animals revelou ao mundo esta prática ao usar uma câmera 
escondida e filmar a maior produtora de ovos nos EUA utilizando este método cruel. 
Estima-se que a produção de animais para consumo no mundo promova a morte diária 
de 70 bilhões de animais, sem incluir os animais marinhos. Outra ong norte-americana, 
a AnimalClock (https://animalclock.org/#top) apresenta um marcador que quantifica as 
mortes de animais nos EUA anualmente, os números são impressionantes! Indico três 
documentários sobre o sofrimento imposto aos animais pela indústria: A Carne é Fraca, 
Terráqueos e Dominion, todos disponíveis na internet gratuitamente. 

A produção de animais também gera grandes impactos ambientais no planeta, poten-
cializando as mudanças climáticas, e é considerada a atividade que mais causa prejuízos 
ambientais no Planeta. Derrubada de florestas para a pecuária, gases produzidos pelos 
animais, contaminação do solo e da água por antibióticos usados nos animais e pelos 
dejetos. Em 2014, o documentário Cowspiracy – o segredo da sustentabilidade (também 
disponível na internet) colocou em pauta o prejuízo ambiental que já estamos suportando 
para a produção de proteína animal e seus derivados, inclusive para as futuras gerações. 

Além desses dois aspectos da produção de carne, leite, ovos, outro ponto surgiu recen-
temente a partir de pesquisadores, que por meio de cálculos comprovam a impossibili-
dade do modelo atual de produção de carne vir a suprir os 60 milhões de toneladas de 
proteína animal necessários para alimentar a população humana em 2050. Por isso, a 
Organização Mundial da Saúde esclarece que, no futuro próximo, a alimentação humana 
deverá ser vegana, ou seja, sem a carne e seus derivados. 

Iniciamos a nossa caminhada neste planeta como seres exclusivamente herbívoros e, 
pelo visto, termos que retomar esta condição, hoje considerada uma dieta mais saudáv-
el quando comparada a dieta com proteína animal. Por certo, esta mudança alimentar 
também será mais saudável no aspecto energético do planeta, que deixará de suportar 
a morte diária de 70 bilhões de seres sencientes. Comer carne, por mais que ela esteja 
“limpa” e bem embalada, significa comer partes do cadáver de um ser que pensa, sente 
e possui afetividade, assassinado para “servir” ao nosso paladar! 

Visite nossa página no facebook: facebook.com/atpa94

Carne artificial, em breve

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

COLUNISTAS

IGUALDADE DE GÊNERO EM QUE CONSISTE 1
Ismael G. Christiano Netto
Administrador,  Especialista em Comércio Internacional e  
Professor Universitário.

A igualdade de gênero é um conceito que encontramos cada vez mais no nosso dia a 
dia: nas notícias, no trabalho, nas redes sociais. Mas você já se perguntou o que exa-
tamente significa? Por que a igualdade de gênero ainda é reivindicada se todas as leis 
reconhecem os mesmos direitos para homens e mulheres? Qual é a diferença entre 
igualdade e equidade? Hoje queremos que, quando você terminar de ler este artigo, 
tenha todas as respostas.

Segundo as Nações Unidas, a igualdade de gênero refere-se à "igualdade de direi-
tos, responsabilidades e oportunidades de mulheres e homens e meninas e meninos". 
Portanto, o sexo com o qual nascemos nunca determinará os direitos, oportunidades e 
responsabilidades que podemos ter ao longo de nossas vidas. A igualdade de gênero 
é, portanto, um princípio legal universal, enquanto a equidade de gênero também in-
troduz um componente ético para garantir igualdade real que de alguma forma com-
pensa a desigualdade histórica que o gênero feminino carrega em termos de repre-
sentação política ou mercado de trabalho, entre outras. A equidade deve ser aplicada 
ao gênero, pois é aplicado em outras áreas, como no sistema tributário, onde cada 
pessoa paga mais ou menos dependendo do que possui.

Para medir a diferença em termos de igualdade de gênero, podemos olhar para cin-
co aspectos específicos: a participação política das mulheres, o acesso à educação, o 
acesso ao mercado de trabalho, a violência de gênero e, finalmente, a legislação exis-
tente destinada assegurar medidas que garantam a equidade de gênero.

A participação política das mulheres é um dos assuntos pendentes em todo o mundo. 
É curioso (e muito satisfatório) saber que o país com a mais alta igualdade de repre-
sentação de ambos os sexos em seu Parlamento é Ruanda, com 64% de deputadas 
mulheres, segue-se a Bolívia, com mais de 52% de deputadas mulheres.

Um terço dos países em desenvolvimento ainda não alcançou a paridade de gênero 
no acesso à educação primária, apesar dos progressos realizados. A África Subsaaria-
na é uma das áreas de trabalho prioritárias a muitas meninas com sérias dificuldades 
de se matricular na escola, e ainda mais no ensino secundário: como as meninas estão 
se tornando mulheres, a diferença entre os sexos e a desigualdade estão aumentando.

Com relação ao acesso ao mercado de trabalho e desigualdade salarial. Segundo as 
Nações Unidas, há um diferencial salarial de 24% entre mulheres e homens em todo 
o mundo. Falando de igualdade de gênero no local de trabalho, se a tendência atual 
continuar, vamos alcançar a tão sonhada igualdade no ano de 2234. 

A violência de gênero é o aspecto relacionado à igualdade de gênero que mais afeta 
a população na maioria dos países. Os números fornecidos pelas Nações Unidas mos-
tram que 35% das mulheres em todo o mundo sofreram violência física e / ou sexual 
de seus parceiros ou de outras pessoas. A violência no contexto do casal é apenas a 
ponta de um iceberg que começa a reviver graças à visibilidade dos casos em todos 
os aspectos da vida nos últimos anos, especialmente em áreas representativas como 
a cultura.

Até quatro anos atrás, ainda havia 52 países no mundo onde direitos e deveres iguais 
entre homens e mulheres não eram reconhecidos em suas Constituições.

A igualdade de gênero implica que homens e mulheres recebam os mesmos bene-
fícios, as mesmas sentenças e sejam tratados com o mesmo respeito. O princípio da 
igualdade e não discriminação em razão do sexo é uma obrigação de direito interna-
cional geral que une todas as nações e dado o seu caráter primário é sempre estabele-
cido como um princípio que deve inspirar o resto dos direitos fundamentais.

Este assunto tem sido abordado com muita intensidade em todos os meios, uma 
determinada campanha diz que os homens não são todos iguais assim como as mu-
lheres também não. A mulheres não querem ser iguais aos homens e sim ter direitos 
iguais, oportunidades iguais, divisão de tarefas iguais, cargos iguais, salários iguais e 
respeito as diferenças. 

Porém temos que ter em mente que existe uma diferença biológica que em alguns 
casos pode interferir na igualdade de gênero, para alguns postos de trabalho, ou al-
guns direitos, como por exemplo em função da gestação.

Outro aspecto é com relação a diferença salarial, sem generalizar, mas existe uma 
relação direta entre salário, o custo e passivo trabalhista, muitas empresas pagam 
salários menores para mulheres simplesmente por que elas custam mais. 

Vejam no link a seguir 11 benefícios trabalhistas exclusivos para as mulheres, estes 
podem ser mensurados e reduzem o nível salarial da mulher.
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Vendo terreno em Torres Sul -  a 500 metros do mar
ótimo para lazer e/ou moradia.

Apenas R$39.000
Aceito carro/ Parcelo parte do valor

CONTATO: (51) 98053-3135

BARBADA!!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois dormitórios,  cozinha, área 
de serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Ótimo 
para morar ou locar. Venha nos 
visitar ou entre em contato. COD. 
PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 2 dormitó-
rios, suíte, banheiro social, cozinha, 
área de serviço, estar living, gara-
gem, ótima localização, próximo de 
praça, igreja, hospital, restaurantes, 
comércio e 5 quadras da beira mar! 
COD PZ03737 – R$ 370.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  UM 
(01) dormitório com sacada e uma 
vaga de garagem. ÓTIMO para ve-
ranear, morar ou rendimentos com 
locações. R$ 300.000,00. COD. 
PZ03075

4- VENDE em Torres, no Centro. 
Apartamento de um dormitório,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apartamen-
to de 03 dormitórios, com sacada, 
churrasqueira, sala de estar e 
jantar, cozinha, área de serviço, 
banheiro suíte e social, garagem. 
COD. PZ03546 – R$ 480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois dormitórios, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 - R$ 
450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

1. VÉSTA
Unidades a partir de R$ 380.000,00

O primeiro empreendimento multiuso do litoral é composto por 
03 torres com apartamentos residenciais e escritórios, além de 
um shopping a céu aberto, oferecendo em um único endereço, 

facilidade de acesso e funcionalidade para quem não tem 
tempo a perder. Previsão de entrega: Dezembro/2021

2.Terreno de esquina no Condomínio Reserva das Águas 
– 578m²

Valor: R$ 122.000,00 – Cód NL03485
O Condomínio Reserva das Águas está situado na Mais Bela 
Praia Gaúcha, Torres/RS. Possui o conceito de Villas, locali-
zadas de forma estratégica, proporcionando total integração 

entre a natureza exuberante, privacidade e o conforto da vida 
urbana. 

3. Apartamento 03 dormitórios junto às Quatro Praças
Valor: R$ 850.000,00 – Cód. NL03409

Apartamento junto às Quatro Praças, próximo ao mar, uma das áreas mais valorizadas de Torres. Possui 03 dormitórios, sendo 
uma suíte e duas semi-suítes, lavabo, cozinha, living dois ambientes, piso porcelanato, lavanderia, churrasqueira e vaga dupla de 
garagem. Empreendimento possui espaço gourmet com churrasqueira, espaço fitness, pele de vidro, esperas para split e piscina.

4. Apartamento 01 dormitório no coração da cidade!
Valor: R$ 320.000,00 – Cód. AP03382

Excelente imóvel contendo 01 dormitório no Centro de Torres, 
próximo de mercados, restaurantes e hospitais. Com 55 

metros privativos está mobiliado, possui sala de estar e jantar, 
ar condicionado, cozinha, área de serviço, banheiro social, 

sacada integrada com churrasqueira e uma vaga de garagem.

5. Apartamento 02 dormitórios na Praia Grande – Em fase 
de acabamento

Valor: 480.000,00 – Cód. NL03547

Apartamento 02 dormitórios (sendo 01 suíte) à venda no 
Bairro Predial, em Torres. Próximo a mercados, restaurantes e 
farmácias, o imóvel de 83,15 metros privativos possui living 02 
ambientes, cozinha, área de serviço, banheiro social, churras-

queira e 01 box de garagem.

6. Apartamento 02 dormitórios próximo das Quatro praças
Valor: R$ 400.000,00 – Cód. NL03542

Com ótima localização, próximo das Quatro Praças, o imóvel conta 
com 02 dormitórios (sendo 01 suíte), living 02 ambientes, cozinha, 
área de serviço, 01 banheiro social, sacada integrada com churras-

queira e 01 vaga de garagem.

7. Casa mobiliada 03 dormitórios próximo à Lagoa do Violão
Valor: R$ 550.000,00 – Cód. NL03566

Excelente casa 03 dormitórios localizada a 01 quadra da Lagoa do 
Violão, em Torres. Mobiliada, possui 130 metros privativos, sala de 

estar e jantar, cozinha, área de serviço, lavanderia, amplo pátio, 
churrasqueira e 06 vagas de garagem, sendo 03 cobertas e 03 

descobertas.

8. Apartamento 02 dormitórios no Centro de Torres – Nunca 
habitado!

Valor: R$ 435.000,00 – Cód. NL03367
Localizado no centro da cidade, próximo a mercados, farmácias e 
restaurantes, o apartamento conta com 02 dormitórios (sendo uma 

suíte), 01 banheiro social, ampla sala de jantar e estar, cozinha, área 
de serviço, churrasqueira e 01 vaga de garagem.

9. Apartamento 03 dormitórios nas Quatro Praças – Nunca 
habitado!

Valor: R$ 790.000,00 – Cód. NL03420
Excelente apartamento 03 dormitórios (sendo 01 suíte) localizado 
junto as Quatro Praças, em Torres. Prédio revestido em pastilhas 
e cerâmica, totalmente exclusivo, com apenas 07 unidades e 03 

pavimentos. Com 97 metros privativos, possui living dois ambientes, 
cozinha, área de serviço, piso porcelanato, 01 banheiro social, saca-

da com churrasqueira e vaga dupla de garagem.

Acesse também nosso Instagram: @novolar.imoveis
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(MDB), vice-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos 
(PTB), e secretaria do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PDT), a 
Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 8a Sessão Plená-
ria Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, 
às 16h, no dia 25 de março de 2019. Presentes ainda, Carlos 
Roberto Machado Monteiro (MDB), Deomar dos Santos Goulart 
(PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Fábio da Rosa (PP), 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Marcos Paulo Klas-
sen (Marco da Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar 
Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (PRB), ausência 
de Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 050/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 04/2019, dos vereadores Carlos Ro-
berto Machado Monteiro e Gisele Maria Duarte Rodrigues.  
Ofício nº 051/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 05/2019, dos vereadores Carlos Ro-
berto Machado Monteiro e Gisele Maria Duarte Rodrigues.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projeto de Lei - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Complementar nº 0002/2019 do Poder Executi-
vo que: Cria cargos no Quadro de Servidores Públicos do Muni-
cípio de Torres.
Projeto de Lei Ordinária nº 0015/2019 da Mesa Diretora que: 
Autoriza o Poder Legislativo a contratar, por tempo determinado, 
em caráter excepcional, servidor público municipal.

Projetos de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às Co-
missões)
Projeto de Resolução nº 0001/2019 dos Vereadores Valmir Dai-
tx Alexandre, Carlos Roberto Machado Monteiro, Marcos Paulo 
Klassen, Gisele Maria Duarte Rodrigues e Rogério Evaldt Jacob 
que: Altera dispositivo do regimento interno da Câmara Munici-
pal de Torres, referente as respostas de Pedidos de Informações.
Projeto de Lei Ordinária nº 0009/2019 do Poder Executivo que: 
Autoriza contratações para atuarem na Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos.
Projeto de Lei Ordinária nº 0010/2019 do Poder Executivo 
que: Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Espe-
cial na vigente Lei Orçamentária.( Sec. Des. Rural e Pesca - R$ 
430.000,00)
Projeto de Lei Ordinária nº 0011/2019 do Poder Executivo que 
Altera dispositivos da Lei nº 4.216, de 04 de maio de 2009, com 
redação dada pela Lei nº 4.456, de 29 de dezembro de 2011, que 
dispõe sobre o estágio de estudantes em órgãos da Administração 
Municipal.
Projeto de Decreto Legislativo nº 0011/2019 do Vereador Gi-
braltar Pedro Cipriano Vidal que: Concede Título de Cidadão 
Honorário do Município Torres ao Senhor Almir Porto da Rocha 
Filho.
Projeto de Lei Ordinária nº 0012/2019 do Poder Executivo que: 
Autoriza o Município de Torres a firmar Contrato de Comoda-
to, com encargos, com a Companhia Estadual de Distribuição de 
Energia Elétrica (CEEE-D), de um terreno urbano localizado no 
Balneário Itapeva, neste Município de Torres.
Projeto de Lei Ordinária nº 0013/2019 do Poder Executivo que: 
Autoriza a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orça-
mentária. (Sec. Munic. Saúde - R$ 18.342,00)
Projeto de Lei Ordinária nº 0014/2019 do Poder Executivo que: 
Autoriza a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orça-
mentária.( Sec. Munic. Saúde - R$ 18.406,36)

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicação:
nº 0011/2019 do Vereador Fábio da Rosa que: Sugere a desapro-
priação da casa localizada no final da Rua Joaquim Hoffmeister, 
neste município.

Requerimentos:
nº 0034/2019 da Mesa Diretora que: Requer autorização para o 
Assessor Jurídico Carlos Henrique Lindenmeyer Rodrigues par-
ticipar do curso Aspectos Práticos Sobre uma Lei no Novo Con-
texto Social, que acontecerá nos dias 10, 11 e 12 de abril de 2019, 
no Instituto Igam, em Porto Alegre - RS.
nº 0035/2019 dos Vereadores Marcos Paulo Klassen, Fábio da 
Rosa e Jeferson de Jesus Santos que: Requerem autorização para 
irem a Brasília-DF, nos dias 23, 24 e 25 de abril de 2019, para 
cumprirem agenda no Ministério das Cidades e nos Gabinetes 
dos Deputados.

Pedidos de Providências:

nº 0036/2019 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: Solicita a 
criação de vagas de estacionamento para deficientes físicos e ido-
sos, em frente ao Salão Paroquial Santa Luzia, neste Município.
nºs 0037, 0038 e 0040/2019 do Vereador Fábio da Rosa que faz 
as seguintes solicitações: a) colocação de base graduada e patro-
lamento na Rua São Pedro; b) colocação de base graduada na Rua 
Manoel Carneiro, em Vila São João; c) poda de árvore na Rua 
Amazonas, neste município.
nº 0039/2019 da Vereadora Mariete da Silveira que: Solicita pa-
trolamento, ensaibramento, limpeza e roçada da Estrada da Itape-
va-Camping, neste município.

Pedido de Informação:
nº 0006/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que: Solicita in-
formações quanto aos valores gastos no 30° Festival Internacio-
nal de Balonismo de Torres, com apresentação das notas fiscais.

Comunicação de Líder:

O Vereador Valmir Daitx Alexandre, líder da bancada do PRB, 
Informou o evento do PRB que ocorreu no fim de semana, o Filia 
10, e que na oportunidade contou com a presença do Deputado 
Sérgio Peres e o Secretário de Esportes João Derli, que apoiou 
o município com emendas para a área esportiva. Falou sobre a 
questão da acessibilidade e das demandas que envolvem este que 
deveria ser um direito respeitado, de igualdade para todos. Falou 
ainda que não se respeitar a questão da acessibilidade é uma vio-
lação aos direitos humanos.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES:

Rogério Evaldt Jacob: Iniciou parabenizando a 1ª Conferência 
Municipal da Pessoa Idosa, que ocorreu no dia 20 de março. Co-
mentou o projeto de lei, de sua autoria, que proíbe a utilização da 
cama aviária como adubo, uma questão de saúde pública. Obser-
vou ainda que existem camas aviárias que podem ser utilizadas 
sem oferecerem riscos, mas somente as legalizadas. Falou tam-
bém sobre o projeto que delimita cães nas praias, bem como o uso 
de churrasqueira na orla. Por fim comemorou a bela decoração de 
páscoa na cidade.

Valmir Daitx Alexandre: Questionou o fato de que algumas 
secretarias não tenham sido beneficiadas com o reajuste salarial 
aprovado para este ano. Comentou sobre o jardim construído den-
tro do hospital de Torres em 2016, para uso dos pacientes inter-
nados e seus familiares, mas que lamentavelmente encontra-se 
trancado. Cumprimentou a senhora Ingrid e demais responsáveis 
pelo evento que teve como pauta o público idoso, tratando de as-
suntos como a saúde e habitação para as pessoas da terceira idade. 
Criticou o cenário da saúde municipal justificada pela falta de 
recursos, mas que em contrapartida, segundo relatórios da gestão, 
fechou o ano de 2018 com saldo positivo em 5 milhões de reais. 
Disse que não basta boa vontade por parte da Secretária Suzana 
se o prefeito não se sensibiliza diante das urgências.

Jeferson de Jesus Santos: Iniciou sua fala agradecendo os tra-
balhos de limpeza realizados pela Secretaria de Obras no Bairro 
Guarita. Falou sobre a formatura do grupo Adad, programa que 
trabalha a inclusão de crianças e adolescentes em projetos sociais, 
a fim de resgatar e orientar os menores da contravenção. Mencio-
nou a Conferência da Pessoa Idosa, parabenizando os organiza-
dores. Sobre as demandas do município, frisou que dificuldades 
existem, mas que o possível vem sendo realizado pela adminis-
tração. Agradeceu a Bomagg pela parceria com a Associação dos 
moradores do Bairro São Francisco na revitalização dos bancos 
da Praça dos Navegantes. Tornou a falar sobre o porto marítimo e 
os benefícios expressivos em termos de arrecadação que ocorre-
riam, possibilitando a solução de tantas carências do município. 
Sugeriu que haja uma reunião para maiores esclarecimentos so-
bre esta questão para toda comunidade.

Marcos paulo Klassen: Informou que no dia 06 de abril será 
lançado o edital do COMDICA, lamentando na oportunidade o 
baixo valor direcionado este ano para os projetos sociais voltados 
para as crianças. Disse que no dia 03 de abril o COMDICA rea-
lizará uma reunião no SIMTO/CEPEMTO, para esclarecer sobre 
os projetos envolvendo os menores. Sugeriu ainda que os em-
presários do município repassem 3% do imposto de renda para 
apoiar os programas sociais com o público infantil. Ressaltou a 
necessidade de abertura de concurso público, em especial para 
professores que estão cada vez mais desvalorizados. Falou que 
os moradores da Pirataba e Jacaré estão preocupados com as 
condições das vias que deixaram de receber material por falta 
de recursos.

Mariete da Silveira: Em sua fala reiterou seu apoio à luta pela 
não privatização e pelo direito da população ao plebiscito. Ques-
tionou como será a prestação de serviços se a privatização ocor-
rer. Comentou a passagem do Ônibus Lilás e os serviços que 
foram prestados de informação e atendimento às mulheres em es-
pecial. Mencionou a grande polêmica da reforma da previdência, 
salientando que a população tem de exigir dos Deputados que não 
compactuem com o fim dos direitos dos trabalhadores, sobretudo 
da classe menos favorecida, que será a mais prejudicada.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Pediu que seja investigada a 

ausência da visita da vigilância sanitária para liberar os cinco lei-
tos que se encontram prontos para atender os pacientes que aguar-
dam internação no hospital de Torres. Sugeriu que os vereadores 
façam uma reunião com o Presidente do Sindicato Rural para de-
baterem o projeto da cama aviária. Sobre a reposição salarial das 
demais secretarias, afirmou que apenas levará mais tempo para 
estabelecer o reajuste devido, pois o pedido chegou com atraso, o 
que não deveria ocorrer.

Fábio da Rosa: Informou a falta de professor de inglês na Escola 
Tietboehl. Agradeceu ao Chefe de Gabinete Helio Matos pelas 
demandas atendidas. Por outro lado demonstrou indignação com 
relação à Secretaria de obras que não resolveu a questão da Rua 
Oscar Nunes Machado, da mesma forma a Rua Pará encontra-se 
com diversos buracos, necessitando de manutenção urgente. Fa-
lou sobre a possibilidade de modificar o regimento interno no que 
diz respeito as emendas buscadas pelos vereadores. Comentou o 
projeto semana do brincar, de sua autoria, que objetiva a intera-
ção das crianças com brincadeiras mais saudáveis que vão além 
dos eletrônicos. Concluiu parabenizando a Secretária Silvia pela 
formação docente para a educação infantil realizada na ULBRA.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Cumprimentou a senhora 
Ingrid e o senhor Fernando, pela Conferência da Pessoa idosa. 
Disse que algo ocorreu errado no processo do reajuste salarial, 
que não foi estendido à todos os servidores e que esta questão 
deve ser reavaliada. Falou sobre o COMDICA, mencionando o 
atleta Cláudio Freitas, da Associação dos Corredores de Torres, 
que trabalha com crianças de rua, e que representa o município 
sem nenhum apoio do poder público. Pediu mais atenção e valori-
zação para os projetos sociais que envolvem os menores.

Dê Goulart: Falou que é contra a privatização das estatais. Re-
latou a dificuldade dos pacientes em realizar fisioterapia durante 
seus tratamentos hospitalares, pela ausência de profissionais no 
quadro de servidores. Disse que fará contato com a Secretária 
Suzana para avaliar esta e outras situações de maior urgência na 
saúde do município.

TRIBUNA I: Presente na tribuna a senhora Ana Maria Spadari, 
Presidente Sindical da SENERGISUL, para abordar a pauta sobre 
a possibilidade de privatizações no Estado do Rio Grande do Sul 
sem a presença de consultas públicas. Na oportunidade reiterou 
que a população não pode abrir mão de se manifestar sobre uma 
questão de tamanha importância que impactará diretamente na 
prestações de serviços básicos de cada cidadão. Lembrou que o 
atual governador do Estado havia se comprometido em pedir à 
Assembleia Legislativa o plebiscito, porém após a eleição sua 
palavra não se manteve e pediu a retirada do direito do cidadão 
de manifestar sua vontade. Mencionou a privatização da CRT e 
como ficou a oferta de serviços prestados. Disse que será reali-
zada uma ação para coleta de assinaturas pedindo o plebiscito e 
frisou que não se trata apenas da CEEE e sim de toda empresa 
produtora de energia do Estado do Rio Grande do Sul. Concluiu 
lamentando a falta de entendimento de alguns Deputados sobre a 
importância dos Vereadores nas decisões dos processos.

TRIBUNA II:  O senhor Ajos Dutra utilizou o espaço na tribuna 
para expor o evento tradicionalista ocorrido no dia 17 de março 
do presente ano: a Festa Campeira do Rio Grande do Sul, em 
Xangri-la. Destacou a participação de crianças e adolescentes, 
comemorando que estas crianças darão continuidade ao tradicio-
nalismo, além de estarem envolvidas em atividades saudáveis. 
Pediu apoio do poder público para incentivar estes eventos que 
mantém viva a alma gaúcha.

Explicação Pessoal:
O Vereador Jeferson de Jesus Santos utilizou a explicação pes-
soal para enfatizar a importância das entidades como o grupo 
ADAD, ressaltando que além do esporte devemos em prioridade 
resgatar os princípios e valores nas crianças e dentro das famílias. 
Observou que não ocorrem mais incentivos voltados ao esporte 
por falta de recursos. Disse que há muitas falas incoerentes na 
tribuna e que administrar uma cidade não é tarefa simples.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do Legisla-
tivo, convida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e vi-
suais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro 
dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Todos os anos as empresas, das mais diversas áreas, enfrentam períodos 
de oscilações em relação à demanda e oferta, e por estarmos localizados 
numa cidade litorânea, sabemos perfeitamente como esse período, chamado 
sazonalidade pode ser prejudicial ao nosso cotidiano, caso não haja um pla-
nejamento estratégico.

A sazonalidade ocorre em períodos como: festas de fim de ano, Dia das 
Mães, Páscoa, entre outros, uma das grandes responsáveis por assegurar a 
produção, distribuição e transporte num ritmo adequado, é a logística. Esses, 
bem como os demais processos que almejam atender as necessidades e de-
sejos dos clientes, precisam estar bem engajados e preparados para enfren-
tar de forma satisfatória esse cenário.

As dicas a seguir irão auxiliar as empresas a enfrentarem esse período, de 
forma eficaz, evitando custos desnecessários e alcançando a satisfação dos 
seus clientes.

Planejamento: como já dizia o grande mestre da administração Peter Druc-
ker, “O planejamento de longo prazo não lida com decisões futuras, mas com 
o futuro de decisões presentes”. As empresas precisam adotar procedimentos 
e processos que as auxiliem na tomada de decisões. Tanto na produção quan-
to na distribuição e logística, como por exemplo, estudo das estimativas da 
demanda, aquisições, treinamentos, contratações. Ações que permitam a fa-
bricação assertiva dos produtos, bem como distribuição e entregas no prazo.

Cadeia de Produção: neste período é imperativo que fornecedores, empre-
sas, colaboradores, operadores logístico, enfim, todos que fazem parte do 
elo da cadeia de produção estejam em sintonia e funcionando perfeitamente. 
Cito fornecedores, e se caso for, os operadores logísticos sendo de inteira 
importância, na cadeia de produção num período sazonal, estes precisam ser 
confiáveis e flexíveis.

Equipe e Equipamentos: no planejamento estratégico os requisitos treina-
mento e investimento precisam ser destacados, com o aumento das vendas 
e consequentemente das produções, as empresas precisam estar prepara-
das tanto com pessoas como com equipamentos, as empresas ainda podem 
aproveitar os recursos da T.I e processos inovadores que são constantes no 
mercado atual.

Plano de Contingência: imprevistos acontecem, por mais que seja planeja-
do, diante disto é essencial que as empresas tenham alternativa que sanem 
o problema. 

Oportunidade: não encare a sazonalidade como um problema, uma visão 
limitada pode impedir o sucesso do seu negocio. Diante da necessidade do 
consumidor, é possível que surjam novos contratos, novos fornecedores e até 
uma negociação de preços mais favorável e sendo assim, novas oportunida-
des.

A sazonalidade é um cenário inevitável, por isso, cabe aos gestores a tarefa 
de preparar a empresa para períodos atípicos. O importante é que a organi-
zação seja capaz de atender com eficiência às demandas do mercado. Cer-
tamente essa é uma oportunidade da empresa em mostrar o seu diferencial 
competitivo, e que, resultará numa maior lucratividade e redução de custo.

Por Gécia de Matos 
acadêmica do curso de Administração Ulbra Torres

conversa com profissionais

Sazonalidade, um desafio Logístico

ULBRA e você

POPULAÇÃO IDOSA 

Aconteceu dia 20/03/2019 na Casa da Terra no município de Torres, a I Conferen-
cia Municipal da Pessoa Idosa. Ao ouvir as falas e apresentações, ficou claro de que 
as ações e serviços do município ainda deixam a desejar. Foram presentados dados 
do IBGE, os serviços oferecidos acabam privilegiando  pessoas que participam de 
alguns grupos de convivências; já a população que não participa destes grupos e 
não procuram os serviços oferecidos ficam sem atendimentos, pois ainda existem 
bairros e localidades sem médicos de família e agentes comunitários. É preciso que 
seja feito um cadastro geral desta população para saber onde está o idoso. Faltam 
politicas públicas para esta camada da população, não existe em Torres, nenhum 
espaço de convivência para a população idosa. Nas falas o Promotor Marcio Carva-
lho disse que, “a sociedade não se preparou para o envelhecimento”, mas podemos 
acrescentar de que as cidades têm de ser pensadas para as pessoas e não para car-
ros. Precisamos de um Desenho Universal seja dentro do Plano Diretor, ou diretriz 
municipal para que se possa atingir a acessibilidade e concepção de produtos, am-
bientes, programas e serviços, sem a necessidade de adaptação e projetos. É preciso 
ter propostas como; calçadas padronizadas, niveladas e com alargamento das mes-
mas , para reduzir percurso; faixa elevada para travessia; rebaixamento de calçadas 
em toda extensão da faixa com sinalização tátil; semáforos sonorizados; sanitários 
nos equipamentos públicos, sendo obrigatório nos terminais de transporte público e 
acessibilidade nos pontos e ônibus;  e ainda, rampas para calçadas e prédios, isto é 
politicas publicas.

MOBILIDADE URBANA (A Pedido retornamos com a matéria)

Os municípios com mais de 20 mil habitantes que ainda não desenvolveram seus 
planos de mobilidade urbana têm um novo prazo para elaborarem o documento. O 
novo limite é abril de 2019, fixado pela Medida Provisória 818/2018, que alterou a 
lei 12.587/12 (Política Nacional de Mobilidade Urbana). O Ministério das Cidades 
explica que o objetivo da medida é permitir que as prefeituras pleiteassem a ela-
boração dos planos por meio do programa Avançar Cidades – Mobilidade Urbana, 
que disponibiliza recursos para financiamento de planos em municípios que podem 
solicitar recursos para elaboração dos documentos. O plano de mobilidade urbana é 
o instrumento de efetivação da Política Nacional de Mobilidade Urbana e deve con-
templar, entre outros aspectos: os serviços de transporte público coletivo; a circula-
ção viária; as infraestruturas do sistema de mobilidade urbana; a acessibilidade para 
pessoas com deficiência e restrição de mobilidade; a integração dos modos de trans-
porte público com os privados e os não motorizados; a operação do transporte de 
carga na infraestrutura viária; e os mecanismos e instrumentos de financiamento do 
transporte público coletivo e da infraestrutura de mobilidade urbana. A elaboração 
deve ocorrer de forma integrada com os planos diretores, e a revisão deve ocorrer 
a cada dez anos. O programa Avançar Cidades também prevê recursos para inter-
venções em mobilidade. O recurso financiará, por exemplo, obras de pavimentação 
de vias urbanas, implantação ou requalificação de estações e abrigos para sistemas 
de transporte público coletivo, calçadas com acessibilidade, ciclovias, ciclo-faixas, 
para-ciclos e bicicletários, sinalização viária, iluminação, drenagem, arborização e 
paisagismo. ( informações do Ministério das Cidades).

UNIVERSITARIO – População esta pedindo providencias para que seja sanados 
problemas com o deposito de lixo na ponta do antigo aeroporto; Pavimentação da 
Rua do Balonismo; Limpeza e a roçada da pista de motocross; sinalização dos que-
bra molas na Rua dos Universitários e providencias a fim de amenizar a poeira para 
os moradores; Limpeza geral em toda a extensão dos valos que passam pelo bairro.

WEBER –  E demais localidades e bairros da Praias Sul estão solicitando a pre-
feitura providências quanto à colocação de material e patrolamento para melhorias 
nas ruas ainda de chão batido, o que vem ocasionando problemas a população, pois 
é prejudicada até no transporte público. A única empresa que atende aquela locali-
dade alega atrasos devido aos prejuizos com a quebra dos veículos causados pela 
má conservação das vias. Alegam ainda, que em todas as gestões ficam somente nas 
promessas e nada fazem de melhorias para as comunidades destas praias, que são 
carentes de equipamentos públicos e serviços. Há lideranças que estão buscando 
apoio e adesão para protestarem no Festival de Balonismo.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

COLUNISTAS
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ÁRIES -- Foco no trabalho, ariano, você 
pode ter resultados ainda melhores do 
que os esperados. Seu novo ciclo já co-
meçou com tudo e há um dinamismo e 
força extra pra te ajudar a ser ainda mais 

eficiente e focado. Organize-se e terá bons resultados. 
São dias de sucesso, visibilidade extra e boas chances 
de crescimento.

TOURO - Uma semana produtiva, taurino, 
e de ótimos contatos com mudanças posi-
tivas que vão te ajudar a se abrir natural-
mente para o novo. Tente ser leve, sair da 
rotina, fazer alguma coisa diferente. Dias 
legais para iniciar um curso novo, planejar 

uma viagem ou se abrir para novos projetos. Dias lindos em 
termos de amizade. 

GÊMEOS - Você pode ter um grande insight 
sobre sua carreira e sobre seu futuro, gemi-
niano. Foco no que mais quer que aconteça e 
aproveite que está com foco e produtividade 
aumentados para ser mais eficiente e conquis-

tar bons resultados. Dias bons para as mudanças, as soluções de 
pendencia e as organizações em geral.

CÂNCER - Semana muito focada em re-
lacionamentos, canceriano. Das relações 
de trabalho às amorosas, é hora de ava-
liar melhor cada compromisso. Observe se 
está sendo bom e justo para você e se tem 
dado a devida atenção. Um período impor-

tante para sua carreira e que também requer as pessoas 
certas do seu lado. 

LEÃO - Uma semana tudo de bom para 
organizar melhor sua rotina, leonino. 
E para conseguir produzir mais e ter 
bons resultados. Uma boa surpresa nas 
questões de trabalho pode deixar você 
mais otimista. E é hora de buscar mais 

qualidade de vida, mais prazer em tudo que faz e mais 
saúde para dar conta de tudo que tem para fazer.

VIRGEM - É importante se levar mais a 
sério, virginiano. Ter mais prazer em seu 
dia a dia, mais organização em sua vida. 
É importante sentar para conversar sobre 
o que não funciona mais nas relações, 
sobre o que precisa e gostaria nesse mo-

mento. Assim, é um bom momento para renegociar contra-
tos e recombinar as coisas.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Sua família pode pedir um pouco mais 
de atenção e dedicação, libriano, ou deman-
dar mais responsabilidade. Se não tiver como 
fugir, vá de bom humor e esteja presente para 
quem precisa de você. Semana produtiva no 

trabalho e ótima para retomar contatos e negócios que possam 
trazer bons resultados.

CAPRICÓRNIO -É hora de 
cuidar melhor de você, capri-
corniano. Cuidar da saúde, do 
corpo, da alma, da mente, da 
imagem, do visual. Ter mais 
prazer na vida, encontrar-se no 

seu tempo e ritmo certos. Abrir mão de ten-
tar controlar tudo o tempo todo e pegar mais 
leve com você e com os outros. As conver-
sas tendem a ser inspiradoras.

AQUÁRIO - É hora de olhar mais 
para dentro, aquariano. Cuidar 
mais de suas emoções. Uma boa 
semana em termos de espiritua-
lidade e autoconhecimento. Mas 
também para cuidar de coisas práti-

cas como dinheiro e trabalho, papeis e documentos. 
também é bom deixar sua casa em ordem e ter o 
mínimo de preocupações na cabeça.

PEIXES - É um importante momen-
to para cuidar de você , pisciano. 
Boas sensações podem trazer mais 
otimismo e mais conexão com sua 
essência e tudo que gosta de fazer. 
mais comunicação e eficiência à 

disposição. Estar com amigos é tudo de bom nesse 
momento, assim como resgatar algumas conversas 
e contatos com gente que possa te ajudar e seguir 
por novos caminhos. Busque o sucesso!

ESCORPIÃO -  É importante usar mais sua criati-
vidade, escorpiano, e saber se comunicar melhor, 
inclusive sobre tudo que está sentindo nesse mo-
mento. Emoções mais evidentes e à flor da pele 
também ajudam no diálogo e no entendimento. 
Um ótimo momento em termos de comunicação, 

bom para estudos e atividades intelectuais e culturais.

SAGITÁRIO - Foco nas coisas práticas, sa-
gitariano. Você precisa ser objetivo ao lidar 
com os problemas. A semana é boa para cui-
dar de trabalho e vida financeira. Sua família 
também pode ser fonte de prazer e estar em 
casa pode ser bem divertido ao longo desses 

dias. Semana bem positiva também para começar dietas e 
esportes.

VARIEDADES

(semana entre 25/03 e 1°/04)
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Nova diretoria da SAPT divulga planejamento para o 
ano com novidades

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram 
os documentos   exigidos pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil 

Brasileiro,

WILLIAN CARLOS BORGES E GABRIELA PEREIRA DA ROSA

Ele solteiro, natural de Torres/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela 
solteira, natural de Torres/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se 

alguém souber de algum impedimento  oponha-se na forma da lei.

Torres ,21 de março de 2019.

Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta       

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os 

documentos exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil 
Brasileiro,

GUSTAVO MAGNUS SILVEIRA E 
ANDRÉIA DALMOLIM EBERHARDT  

Ele solteiro, natural de Torres/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela di-
vorciada, natural de Farroupilha/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.

Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na forma da lei.

Torres ,25 de março de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 02/2019.

DIRCEU PINHO MACHADO, Prefeito Municipal de Dom Pedro de Alcântara, no uso 
de suas atribuições legais e de conformidade com as Leis Federais nº 10.520/02 
e 8.666/93 e do Decreto Municipal nº 18/2007, torna público para o conhecimento 
dos interessados o processo licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL nº 

02/2019, tendo como objeto a aquisição de veículo ambulância tipo A, com abertura 
para o dia 09 de abril de 2019, às 11 horas. Cópias do edital e demais documen-

tações poderão ser obtidos no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal de Dom 
Pedro de Alcântara, sito na Avenida Central, 89, pelo e:mail: licitacao@dompedrodeal-

cantara.rs.gov.br  Demais informações através do fone (51) 3664-0011.
 

Dom Pedro de Alcântara, 28 de março de 2019.
DIRCEU PINHO MACHADO

Prefeito Municipal

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 03/2019.

 DIRCEU PINHO MACHADO, Prefeito Municipal de Dom Pedro de Alcân-
tara, no uso de suas atribuições legais e de conformidade com as Leis Federais nº 

10.520/02 e 8.666/93 e do Decreto Municipal nº 18/2007, torna público para o conhe-
cimento dos interessados o processo licitatório na modalidade PREGÃO PRESEN-

CIAL nº 03/2019, tendo como objeto a aquisição de materiais permanentes diversos, 
com abertura para o dia 09 de abril de 2019, às 14 horas. Cópias do edital e demais 

documentações poderão ser obtidos no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal de 
Dom Pedro de Alcântara, sito na Avenida Central, 89, pelo e:mail: licitacao@dompe-

drodealcantara.rs.gov.br  Demais informações através do fone (51) 3664-0095.
 

Dom Pedro de Alcântara, 28 de março de 2019.
DIRCEU PINHO MACHADO

Prefeito Municipal

Novos eventos, novas acomodações e campanhas para novos associados estão entre os planos. Elevador para acessibilidade é um exemplo 

A nova Diretoria da SAPT, desde o dia 
que tomou posse em 26 de janeiro de 
2019, vem se reunindo com seus vices e 
diretores, visando o planejamento para 
os próximos três anos do mandato. Na 
segunda-feira, dia 18, em reunião com 
todo o grupo, foi discutido e apresentado 
o Planejamento Esportivo, Social, Cultu-
ral, Patrimonial e Financeiro. O objetivo 
da Diretoria é a continuidade das melho-
rias das instalações, espaços esportivos e 
eventos, visando o bem estar do Associa-

do. 
Já está disponível na sede da SAPT, o 

calendário dos eventos sociais e esporti-
vos para todo o ano de 2019. Além dos 
tradicionais, já realizados: Aniversário da 
SAPT e Carnaval Infantil, estarão sendo 
realizados: Opens Doors, Encontro à Ita-
liana, Vinodeiro, Confraria do Cordeiro, 
Abertura de Verão e Réveillon. Durante o 
ano, todas as modalidades esportivas es-
tarão realizando competições associadas 
aos eventos sociais e culturais.

Departamento de Tradições Gaúchas é novidade

Entre as novidades, estão previs-
tas a criação do DTG (Departamento 
de Tradições Gaúchas) e Departa-
mento de Bocha. Estes têm seus es-

paços já destinados e em aprovação 
de projeto para as suas instalações. 

Como investimentos em melho-
rias físicas, a Diretoria está proje-

tando a instalação de acessibilida-
de aos espaços superiores (boate 
e salão principal), com a colocação 
de elevador; a construção da piscina 

ao ar livre, para adultos e crianças; 
e a substituição da pavimentação 
do entorno. Um espaço kids estará 
sendo disponibilizado nas próximas 

semanas, em sala lateral à copa e 
avarandado como novidade na sede 
que gera mais alternativas para os 
sócios.

Novos sócios para alavancagem

Na área administrativa estará 
sendo lançada em breve uma 
Campanha de Novos Sócios, fei-
ta em número limitado, mas que 

possa viabilizar financeiramente 
as novas obras. Visando o resga-
te de Associados afastados do 
clube, estará sendo divulgado 

também um Plano de Recupera-
ção de Sócios.

Outra prioridade da Direto-
ria é a modernização do prédio 

principal, com instalação de mo-
biliários novos, pintura no hall 
de entrada, restaurante, copa e 
salas de jogos. Para direcionar 

o público que acessa as depen-
dências internas do clube, esta-
rão sendo instaladas placas indi-
cativas em diferentes pontos.  
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O relato de Ademir, que era o psi-
cólogo que desenvolvia as atividades 
com o grupo antes do assalto, serviu 
de exemplo e motivação para todos. 
“Queremos agradecer sua presen-
ça e por compartilhar a sua história 
de vida com a gente. Ficamos muito 
emocionados e felizes em vê-lo. Abri-
lhantou nosso encontro”, afirmou a 
chefe do Departamento de Assistên-
cia Social, Raquel Evaldt Hahn. 

Raquel informou ainda que o 
grupo ‘Maturidade em Movimento’ 
iniciou suas atividades com 60 ins-
critos, cinco a mais que no ano pas-

sado. “O grupo vem se fortalecendo 
cada vez mais. Sinto-me realizada em 
ver nossos queridos idosos desfru-
tando e compartilhando desses mo-
mentos preparados com muito cari-
nho e dedicação. É um projeto que 
eu, juntamente com minha equipe 
de trabalho procuramos sempre re-
novar e ir em busca do melhor para 
nossa população idosa do municí-
pio”, completou ela.

O grupo ‘Maturidade em Movi-

mento’, que é aberto a toda a po-
pulação acima de 60 anos do mu-
nicípio, busca despertar o potencial 
criativo e desenvolver a autoestima 
dos participantes, com o objetivo 
de melhorar a qualidade de vida na 
melhor idade. Os encontros são rea-
lizados quinzenalmente no Salão Pa-
roquial do município e contam com 
o apoio do educador físico, Cipriano 
Ubiratan e da psicóloga do CRAS, An-
gela Benetti.

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

Dom Pedro de Alcântara terá comemoração do Dia Mundial 
da Saúde em evento com participação da população

Grupo Maturidade em Movimento de Dom Pedro de 
Alcântara conhece história de superação

O Dia Mundial da Saúde será co-
memorado no próximo sábado, dia 6 
de abril, no ESF Guilherme Cléo 

Biasi, em Dom Pedro de Alcântara. 
Das 8h30 até as 11h30 uma série de 
palestras irá compor a programação, 
além de testes, vacinas, terapias al-

ternativas, brincadeiras, sorteios, co-
ffee break e muito mais.

O evento, que é direcionado para 
todas as idades, é mais uma oportu-
nidade da população tirar suas dúvi-
das com relação aos cuidados com a 
saúde. “Será uma roda de conversa, 

já que muitas vezes a dúvida de um é 
a mesma do outro. Traga seu chimar-
rão. Venha com sua família e apro-
veite o máximo dessa manhã, que é 
dedicada a sua saúde e bem estar”, 
convidou a enfermeira Alessandra 
Flores.

A enfermeira reforçou ainda a im-
portância da participação da comu-
nidade na Conferência Municipal de 
Saúde, que também será realizada 
neste dia. “Necessitamos de todos os 
munícipes para participar da votação 
na Conferência”, completou ela.

Atividade será realizada no dia 6 de abril, quarta-feira, no Posto de Saúde

O grupo ‘Maturidade em Movimen-
to’, coordenado pelo Departamento de 
Assistência Social, por meio do Centro 
de Referência em Assistência Social 
(CRAS) de Dom Pedro de Alcântara, 
reiniciou suas atividades de 2019 nes-
ta segunda-feira (25) com uma história 

emocionante de superação.
O grupo pôde acompanhar o relato 

de Ademir Model – conhecido como 
Guga, psicólogo concursado do muni-
cípio de Dom Pedro de Alcântara, que 
foi vítima de um assalto em abril de 
2017, em Torres, onde levou um tiro 

na nuca e ficou tetraplégico.
Durante sua explanação, Ademir 

falou da importância de sermos gratos 
pela vida e pelas oportunidades. “Mes-
mo estando aqui nessa cadeira de ro-
das, só tenho a agradecer pela vida. 
Sou muito feliz assim”, disse ele.

Projeto reiniciou suas atividades de 2019 nesta segunda-feira (25)

Palestra com experiência de superação local motivou grupo do projeto

Motivação acionada por vivência local

Dom Pedro de Alcântara tem trabalho selecionado para 
Mostra de “Experiências Exitosas” na área da Saúde

Entre um número expressivo 
de trabalhos inscritos na Mostra 
de Experiências Exitosas do 31° 
Congresso do COSEMS/RS (Con-
selho das Secretarias Municipais 
de Saúde do Rio Grande do Sul), 
estava o projeto ‘Percepção dos 
usuários acerca do atendimento 

em auriculoterapia ofertado pelo 
NASF de Dom Pedro de Alcânta-
ra’, sendo um dos selecionados a 
se apresentar. A Mostra de Expe-
riências Exitosas, que ocorrerá de 
23 a 25 de abril de 2019, em Bento 
Gonçalves, na Serra Gaúcha, tem 
como objetivo principal a promo-

ção de ações bem sucedidas do 
SUS, criativas e inovadoras, que 
façam a diferença no atendimento 
e acolhimento da população usu-
ária.

A apresentação do trabalho de 
Dom Pedro de Alcântara será re-
alizada pela secretária municipal 

de Saúde, Fabiana Schwanck, no 
dia 23 de abril. “Receber essa no-
tícia foi maravilhoso. Isso mostra 
que estamos no caminho certo. 
Agora vamos tentar uma vaga no 
Congresso Nacional”, afirmou a 
secretária.

O Congresso, cuja Mostra faz 

parte, tem por finalidade a troca 
de ideias e o compartilhamen-
to de informações, fazendo dele 
uma grande rede multiplicadora 
de conceitos aplicáveis junto a di-
ferentes localidades e realidades, 
contribuindo para o desenvolvi-
mento da saúde pública no Estado.

Atendimento em auriculoterapia foi trabalho destacado
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A Secretaria de Esportes de Passo 
de Torres cumpriu extensão programa-
ção nos esportes de verão culminando 
com a 3ª. Rústica, modalidade de cor-
rida caracterizada pela diversidade de 
pistas: asfalto, areia e terra batida. A 
jovem Érica Schardosim, moradora em 
Torres, membro da ASCORT – Associa-
ção dos Corredores de Torres foi a ven-
cedora da modalide 8 km para jovens 

mulheres e recebeu como prêmio uma 
passagem para São Paulo, a fim de par-
ticipar da Corrida de São Silvestre, no 
último dia deste ano. 

Contente com a vitória, que se 
soma a um conjunto de prêmios já 
conquistados, apesar da idade, Erica 
compareceu à Sucursal de A FOLHA 
no Passo para falar de sua paixão pela 
corrida, que interpreta como verda-

deiro vício e para agradecer o prêmio 
recebido da Radio Passo de Torres,uma 
passagem para São Paulo. Este prêmio 
corresponde ao empenho destes polos 
de comunicação com a mais democrá-
tica modalidade esportiva no mundo, 
que dispensa equipamentos, equipes, 
grandes exigências técnicas nos seus 
primeiros passos. A seguir trechos des-
ta entrevista:

PASSO DE TORRES

Passo de Torres em pauta (A FOLHA/ Sucursal Passo de Torres - Endereço: Rua Manoel Pereira Maciel, 163)   (Com Paulo Timm) 

Jovem de 16 anos vence em sua categoria na 3ª rústica do Passo

Está marcada a IV Conferência Municipal de Saúde do Passo
A Conferência Municipal de 

Saúde é o principal espaço para 
a construção participativa  de po-
líticas públicas de saúde. Com a 
participação de toda a sociedade 
civil e representantes do governo, 
o amplo fórum de debates é orga-

nizado com a finalidade de avaliar, 
planejar e fixar ações e diretrizes 
que melhorem a qualidade dos 
serviços de saúde pública, pro-
porcionando melhor qualidade de 
vida para toda a população. Diver-
sos especialistas falarão na ocasião 

de forma a melhor informar aos 
partipantes dos principais desafios 
da saúde pública no Brasil, dentre 
eles:

• Dr. Silvano Hernandorena Ra-
mos

• Carolina Miranda da Rosa

• Jeanice Baecker Lasta
• Sandra Steltter
 
A Conferência da Saúde será 

levada a efeito no dia 04 de abril 
próximo, as 18.00, recomendando-
-se aos interessados a necessidade 

de chegam meia hora antes para 
o devido credenciamento, prévia 
inscrição junto à Secretaria da Saú-
de   até o dia 02 de abril, terça feira.

Local: Salão da Terceira Idade 
(Rua Manpituba, SN. Passo de 
Torres - SC)

Erica Schardosim correu 8 KM e recebeu como premio passagem de ida 
e volta à São Paulo

A FOLHA/Radio Passo de Torres 
– Érica, o que você faz, onde mora 
e como começou a correr?

Érica – Nasci e moro em Torres, 
onde estudo, cursando o 3º. Ano 
do Ensino Médio Magistério, anti-
go Curso Normal, de formação de 
professores para o Fundamental. 
Comecei a correr quando tinha de 
13 para 14 anos, em disputas no 
próprio Colégio. Desde então fui 
encentivada pelo meu Professor 
de Educação Física e comecei a 
treinar intensivamente para com-
petições.

A FOLHA/Rádio PT – Você trei-
na todos os dias? Quantos km cada 
vez?

Érica – Treino quase todos os 
dias, às vezes não dá, falta tempo, 

ou o clima não ajuda. Não temos 
uma pista adequada em Torres, 
num Ginásio coberto. Então tenho 
que treinar no Condomínio onde 
moro, ou na praia, ou no calçadão. 
Não é fácil. E corro entre 5 a 8 km 
de cada vez, com contagem de 
tempo, pois não adiante só vencer 
a distância, mas vencer o tempo... 
os concorrentes...

A FOLHA/Radio PT – E já cole-
ciona muitas vitórias e prêmios?

Erica – Sim. Vários troféus. Ga-
nhei outro dia uma bicicleta. Foi 
ótimo. E agora esta passagem aqui 
no Passo para ir à São Silvestre. 
Sempre sonhei em participar des-
ta meia maratona e nem pensava 
que conseguiria ir ainda neste ano. 
A maratona, como se sabe, desde 
sua origem nas Olimpíadas da Gré-

cia Antiga tem 43 km. Ainda chego 
lá... Sou enfim, muito grata à A FO-
LHA e Radio Passo de Torres pelo 
prêmio e pela oportunidade que 
me dão. 

A FOLHA/Radio PT – E em Tor-
res já há muitos “corredores”. Você 
toparia participar mais ativamente 
aqui na Rádio Passo de Torres para 
estimular e orientar interessados 
em “corrida” aqui do Passo?

Erica – Sim, há uns 30 corredo-
res que já participam de competi-
ções em Torres. Daqui não conhe-
ço ninguém, mas claro, me sentiria 
muito honrada com esta distinção 
de orientar novos desportistas da-
qui do Passo.

A FOLHA/Radio PT – Pois muito 
bem. Você fica convidada a estar 

conosco, aqui, toda última segun-
da feira de cada mês, para falar de 
suas experiências, das novidades 
competitivas e para estimular no-
vos corredores no Passo...

Erica – Ótimo. Virei, sim. E trarei 
meu Professor de Educação Física, 
que tem sido meu treinador, junto.

A FOLHA/Radio PT – Certo. 
Combinados. Estaremos esperan-
do. E quando viaja para a São Sil-
vestre e com quem vai?

Érica – Ainda não sei. Nos últi-

mos dias de dezembro. Ainda não 
conheço São Paulo. Vai ser uma 
nova experiência. Devo ir com meu 
namorado.

A FOLHA/ Radio PT – Então, 
quando decidir , venha buscar a 
passagem. Será uma honra tê-la 
com nossa representante na São 
Silvestre. Boa sorte pra Você e mui-
tas vitórias.

Erica – Muito obrigado por 
tudo. E parabéns pela iniciativa de 
A FOLHA e Rádio Passo de Torres 
pelo apoio á corrida desportiva. 

Prefeito do Passo de Torres está bombando nas redes.  Recebe aplausos e críticas

Jonas Souza - FB 22 de março 
às 14:25 · 

Historicamente as ruas 1 de 
maio e 15 de novembro apresen-
tavam problemas de acúmulo de 
água. Este caminho dá acesso à 
creche municipal, onde muitas 
mães levam seus filhos a pé ou de 
bicicleta. No sentido de possibilitar 
a melhoria do trânsito e evitar os 
constantes alagamentos o Gover-
no do Município, através da Secre-
taria de Obras realiza a drenagem 
das duas esquinas no dia de hoje. 
Estamos trabalhando por você!

  
Jonas Souza – FB - 24 de março 

às 19:06 · 
E na sexta feira concluímos 

o trabalho visando solucionar o 
abastecimento de água na comuni-
dade da Sanga da Madeira. Após o 
levantamento do cano sobre o Rio 
Mampituba, que ocasiona maior 

pressão d’água para a comunida-
de, instalamos um novo reservató-
rio totalizando agora 8 mil litros de 
água nos reservatórios da comu-
nidade. A manutenção constante 
do sistema e a preocupação do 
Governo do Município diferem das 
atitudes oportunistas de alguns 
agentes políticos de nossa cidade, 
que nada fazem a não ser difamar 
e criar mal estar entre as pessoas. 
Seguimos confiantes que só o tra-
balho, apenas o trabalho, resolve 
os problemas de nossa sociedade. 
Assim acreditamos que, por ora, a 
solução foi alcançada para a água 
da Sanga. 

COMENTÁRIOS
Deraldo Machado- Parabéns ao 

nosso prefeito e parabéns pra nos-
sa comunidade

Alex Bauer Parabéns Jonas 
Souza continue assim fazendo o 
melhor para nossa cidade, o resto 

é resto BOLA PRA FRENTE, INFELIZ-
MENTE NAO ACRADAMOS TODOS.

Alberto S Lumertz Parabéns 
pelo trabalho desempenhado no 

município. E com relação a Casan? 
Que frequentemente falta água e 
quando volta vem uma pressão de 
ar terrível e barro no lugar da água, 

gostaria de saber se o município 
pode intervir? Tenho várias recla-
mações no sac. deles e nada muda. 
Água de péssima qualidade. 



A FOLHA 23Sexta-Feira, 29 de Março de 2019ARROIO DO SAL

Escolas Municipais iniciam novo ciclo do PSE

Meio ambiente, Emater RS e pescadores 
da cidade  buscam adequações para pesca 

a beira mar de Arroio do Sal

Secretaria de Meio Am-
biente, Agricultura e Pesca 
se reúne com Associação 
dos Pescadores de Arroio do 
Sal e Emater RS para tratar 
sobre o ordenamento pes-
queiro de beira de praia.

No dia 19 de março reu-
niram-se com o Secretário 
de Meio Ambiente, Luiz 
Carlos Schmitt, representan-

tes dos pescadores e com o 
chefe do escritório da Ema-
ter de Arroio do Sal Ricardo 
Valim, para tratar sobre o 
recadastramento dos pon-
tos de pesca de cabo, com 
atualização de 32 pontos, 
identificados e demarcados 
com placas padronizadas. 
No momento também foi 
discutido o regramento para 

concessão de novos pontos, 
e quais os critérios.

As ações em conjunto 
entre o poder público e as 
entidades visam organizar 
os espaços a beira mar, para 
que no período de inverno, 
seja garantido o direito de 
trabalho, diversão e prática 
de esportes a todos os cida-
dãos. 

Arroio do Sal participa do Projeto “MPT 
na Escola” do Ministério Público 

O “Ministério Público do Tra-
balho (MPT) na escola: a escola no 
combate ao trabalho infantil” é um 
projeto criado pela Coordinfância 
com a finalidade de conscientizar 
a sociedade sobre os prejuízos do 
trabalho infantil. 

Em 2019, a Secretaria Munici-

pal de Educação e Cultura, dando 
seguimento ao projeto-piloto rea-
lizado no ano anterior, vinculou as 
EMEFs Aracy Gomes Valim, Gov. 
Leonel Brizola e Santos Salvador 
de Mello, totalizando aproxima-
damente 254 alunos de turmas de 
4º, 5º, 6º e 7º anos.

O projeto “MPT na Escola" 
prevê pesquisa e coleta de dados 
sobre o tema, além de concurso 
cultural nas categorias: conto, cur-
ta-metragem, música, desenho e 
poesia. Os trabalhos mais votados 
no município serão divulgados e 
encaminhados à etapa estadual.

A secretária de Educação e 
Cultura, Joelma Rodrigues Becker 
e o Secretário de Saúde, Diego 
Feldmann de Vargas, assinaram 
no dia 15 de fevereiro, o Termo 
de Compromisso para adesão ao 
novo ciclo do Programa Saúde na 
Escola (PSE), do Governo Federal.

No ciclo 2019/2020, cinco es-
colas municipais foram contem-
pladas: as EMEFs Aracy Gomes 

Valim, Gov. Leonel Brizola e San-
tos Salvador de Mello, juntamen-
te com as EMEIs Bem-Me-Quer e 
Magia do Aprender. 

O PSE, que aborda temas 
como: saúde mental, ocular, bu-
cal e ambiental, prevenção de 
acidentes, práticas corporais e 
atividades físicas, ações de se-
gurança alimentar e promoção 
da alimentação saudável, entre 

outros, irá beneficiar toda a co-
munidade escolar (pais, funcio-
nários, professores e alunos).

As atividades organizadas 
para o primeiro semestre do PSE 
já iniciaram, na rede municipal 
de ensino. As secretarias muni-
cipais planejam vincular a EMEF 
Prof. Raimundo Fernandes de 
Oliveira, nos próximos ciclos do 
programa.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARROIO DO 
SAL/RS NOTIFICAÇÃO DE DÍVIDA ATIVA

A Secretaria Municipal 
da Fazenda de Arroio do Sal 
– RS, no uso de suas atri-
buições legais, NOTIFICA a 
todos com DÍVIDA ATIVA, 
originária de tributos mu-
nicipais dos exercícios de 
2015 a 2018, devidamente 
inscritos na dívida ativa, de 

acordo com o art. 237, da 
Lei Municipal 175/90, no 
sentido de vir regularizar 
suas pendências. Tomada 
esta providência, será evi-
tada a promoção de execu-
ção fiscal, para elucidar dú-
vidas a respeito do assunto 
acima veiculado, podendo 

ser contatada a Prefeitura 
Municipal pelo telefone 
(51) 3687-3500 ou pelo 
e-mail arrecadacao@ar-
roiodosal.rs.gov.br.

AFFONSO FLÁVIO AN-
GST – Prefeito Municipal

Escola infantil realiza atividades 
alusivas ao Dia Mundial da Água
A EMEI Bem-Me-Quer 

realizou atividades de in-
centivo à preservação da 
água. 

O projeto realizado em 
comemoração ao dia 22 
de março, dia Mundial da 
Água, levou o nome de 
Água Fonte da vida. 

Este momento foi coor-
denado pelas professoras 
Deiziane Oliveira e Kelly 
Masschmann, com apoio 
da equipe diretiva da escola 
e da Corsan, que fez a doa-
ção dos copos de água.

Segurança tratada em escolas de Arroio do Sal
Na sexta-feira, 22 de mar-

ço, a Secretária de Educação 
Joelma Becker e o Assessor de 
Segurança Rodrigo dos Santos 
Silva, visitaram as escolas Rai-
mundo Fernandes de Oliveira e 
Santos Salvador de Mello para 
tratar da segurança dos alunos 

e servidores. 
O Assessor Rodrigo destacou 

que em breve será realizada a 
melhoria e ampliação no siste-
ma de segurança das câmeras e 
que o monitoramento dos por-
tões deve ser intensificado. 

A Secretária Joelma, em con-

versa com diretoras e funcioná-
rios, ressaltou que a comuni-
dade escolar também deve ser 
convidada a colaborar com as 
iniciativas adotadas para segu-
rança de todos. 

 As demais escolas serão visi-
tadas nos próximos dias.

II Mutirão da Castração é 
sucesso em Arroio do Sal

Um total de 250 animais 
foi castrado, entre cães e ga-
tos, no período de 21 a 24 de 
março, no segundo projeto de 
castração itinerante, promovi-
do pela Prefeitura Municipal 
de Arroio do Sal, através da 
Secretaria de Meio Ambiente, 
Agricultura, Pesca e Desenvol-
vimento, com apoio das en-
tidades não governamentais, 
Associação Anjo Protetor dos 
Animais – APA e realizada pela 
SOS Bicho Urbano.

Além da esterilização de 
250 animais de forma gratuita, 
oferecida pelo Poder Público, 
foram doados também kits de 
medicação e roupas cirúrgicas.

Para que o projeto pudes-
se beneficiar este número de 
animais, foi necessário que 
ocorresse uma soma de bata-
lhas vencidas, que foram supe-

radas pela dedicação de várias 
pessoas.

A Prefeitura agradece á 
todos aqueles que ajudaram 
a viabilizar este projeto: ad-
ministrativo, legislativo, pa-
trocinadores e apoiadores e 
a todos que apoiaram e con-
tribuíram para o sucesso do 
segundo Projeto de castração 

Animal de Arroio do Sal.
Um agradecimento espe-

cial à Márcia Lírio, coordena-
dora do projeto; aos voluntá-
rios; médicos veterinários e 
todos os integrantes da SOS 
Bicho Urbano, pelo trabalho 
maravilhoso realizado e pelo 
imenso apoio e dedicação nes-
te projeto.
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Prefeitura de Torres executa serviços de roçagem 
e capina nos campos de Futebol da cidade

A Prefeitura de Torres vem cons-
tantemente realizando a manutenção 
e trato dos campos de futebol do mu-
nicípio. Além da revisão e manuten-
ção do gramado do Campo torrense 
( ex clube Torrense), do Mar Azul e 
do Campo da Vila São João, também 
está ocorrendo a roçagem ao redor 
dos campos, para manter a qualidade 
e beleza dos lugares. Tal medida, visa 
deixar a área limpa e preservada, ga-
rantindo um espaço apropriado para 
o lazer e prática esportiva, além das 
disputas de jogos amistosos e campe-

onatos. 
Recentemente três caminhões de 

verde foram retirados da área de fora 
do Campo do Torrense. Na oportuni-
dade, o secretário de Obras e Serviços 
Públicos, Davino Lopes, acompanhou 
o serviço. Também recentemente, 
dirigentes da Escolinha da Vila São 
João agradeceram, por meio de rede 
social, ao prefeito Carlos Souza e à Se-
cretaria Municipal de Obras e Serviços 
Públicos, pela atenção com o espaço, 
mantido com cuidado constante pela 
Prefeitura.
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Na madrugada desta terça-
-feira, dia 25 de março, a Brigada 
Militar de Torres, durante patru-
lhamento de rotina abordou um 
veículo Onix Branco, bem no iní-
cio da Estrada do Mar, próximo 
ao acesso do Bairro São Jorge. O 
Carro era registrado como de apli-
cativo de carona, mas dentro en-
contrava-se como passageira Z.de 
A. de V., de 19 anos, para qual, em 
consulta ao sistema, estava em 
aberto um mandado de prisão 
pelo crime de homicídio qualifi-
cado. 

Diante dos fatos, a BM local 
não restou alternativa: deu voz 
de prisão em flagrante e a mulher 
foi conduzida ao Posto de Atendi-
mento de Saúde para exame de 
corpo de delito e, a seguir, apre-
sentada na Delegacia de Polícia 
para registro e encaminhamento 
à justiça.

PRESA EM TORRES MULHER PROCURADA 
POR HOMICÍDIO

POLÍCIA

Psicólogo

Como ainda não foi condenada e não se trata de pessoa pública, 
A FOLHA não publica o rosto da acusada do crime pela polícia

Na quarta-feira, dia 26 de mar-
ço, à noite, a Brigada Militar de Tor-
res, durante patrulhamento que 
realizava no bairro Dunas, após 
denúncia que estaria havendo trá-
fico de drogas por uma mulher no 
local abordou M.M. G, de 40 anos, 
em frente da sua residência, local 
onde havia sido denunciado.

 Ao ser indagada sobre as acu-
sações, a mulher negou. Mesmo 
assim permitiu que os policiais 
entrassem em sua casa. E lá, du-
rante a averiguação foram locali-
zadas várias coisas que induzem 
para que estivesse, sim, havendo 
tráfico conforme nota da BM para 
a imprensa. Foi localizado na casa 
79 Buchas de COCAÍNA tipo “esca-
ma”, pesando no total 80 gramas; 
32 Porções de MACONHA, pesan-
do no total 22 gramas; três Celula-
res; um Rádio comunicador e R$ 
729,00.

Diante de o flagrante ser con-

dizente com as acusações de tra-
fico, os policiais da BM deram voz 
de prisão para a acusada, que foi 
encaminhada ao Posto de Pronto 
Atendimento de Saúde de Torres 
para exames obrigatórios antes 
de ser apresentada à justiça (para 
provar o estado físico dos presos 
e saber se houve violência ou não 

na apreensão) e, depois, para a 
Delegacia de Polícia, para que a 
mulher acusada cumprisse os ri-
tos da justiça ao ser presa em fla-
grante.  

Conforme a BM, o delegado de 
plantão determinou a prisão em 
Flagrante por tráfico de entorpe-
cente.

MAIS UMA MULHER PRESA ACUSADA DE 
TRÁFICO DE ENTORPECENTES

Durante a averiguação foram localizadas várias coisas que induzem para 
que estivesse, sim, havendo tráfico

Droga dividida em porções e dinheiro trocado foram provas que 
levaram os policiais realizarem o flagrante
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Muitos embates sensacionais marcaram  a 
1ª rodada do Campeonato  Casa São Paulo

No domingo, dia 26 de mar-
ço, na Arena Copa Torres, teve 
início a  terceira Edição do 
Campeonato Casa São Paulo 

de Futebol Sete. Desta vez a 
participação foi  de 16 equipes, 
totalizando 288 atletas. A edição 
além de aumentar apoio de em-

presas torrenses ao evento, ino-
vou com a  transmissão ao vivo 
realizada  numa parceria com a 
Rádio  MegaSul.

Transmissão ao vivo por rádio engrandece evento que é sucesso na cidade de Torres

 Hino Nacional em versão artística
A solenidade de abertura 

contou com a presença de 
representantes de todas as 
equipes, do empresário Nas-
ser Samhan (proprietário da 
Casa São Paulo), do Secre-

tário de Turismo de Torres, 
Fernando Nery e do respon-
sável pela organização, Igor 
Beretta, além da cantora Elys 
Cardoso, que entoou o Hino 
Nacional na capela, emocio-

nando o público presente. As 
torcidas do Atlético CDR, Igra, 
Panela, Mercenários, Amigos 
do Adri, Meia Boca e Los Pri-
mos fizeram um espetáculo 
aparte.

Clássico com seis gols
A primeira partida foi entre o 

campeão 2018, Panela, contra o es-
treante Atlético CDR. Num jogão, o 

CDR venceu por 4 x 2, com dois gols 
do Evandro, Burdela e Jesiel. Moisés 
Boca e Daniel Contini descontaram 

para o Panela. O meio campo Bur-
dela foi eleito pela equipe da Rádio 
MegaSul o Melhor da Partida.

Mar Azul aplica 4 X0
A seguir o tradicional clube Tor-

rense, Mar Azul, enfrentou a equi-
pe estreante, Real Trankera,  de 
Capão da Canoa, que teve o plan-
tel reduzido por estar em outra 
competição paralela na cidade de 

origem. Melhor para o Mar Azul, 
que passou dificuldades na primei-
ra etapa, inclusive com a defesa 
na penalidade pelo bom goleiro 
Jeferson. Mas na segunda etapa, 
com os jogadores do Real Trankera 

cansados, o Mar Azul aplicou 4x0, 
com gols do Rato, Justo, Gio e Kaio 
Jr. O bom camisa 10 do Real Tranke-
ra, Mateuzinho, foi eleito o Melhor 
da Partida pela equipe da Rádio 
MegaSul.

Força faz goleada em estreante do Passo
 Às 16 horas, a equipe do For-

ça Jovem, campeão da primeira 
edição e atual Vice-Campeão, en-

frentou o estreante Mercenários,  
do Passo de Torres/SC. Num jogo 
equilibrado, falou mais alto a expe-

riência do plantel do Força Jovem, 
que venceu por 4x1, com gols do 
Júlio Clezar, Edson Pelézinho e dois 

do Ramonzinho. Gustavo marcou o 
de honra para o Mercenários,  que 
sentiu em campo a ausência do 

bom jogador Cóca.  Ramonzinho 
foi eleito o Melhor da Partida pela 
equipe da Rádio MegaSul.

Mais uma goleada
 A seguir, o time do Los Primos 

enfrentou o do  Amigos do Adri, num 
jogo que o Los Primos sentiu a ausên-
cia do comandante da equipe, Tonhão, 

o Amigos do Adri venceu por 4x1, com 
gols do Tiaguinho, Chaves e dois do 

Valdo. O gol de  honra do Los Primos 
foi marcado pelo Jonas Vitorino, inclu-

sive eleito o Melhor da Partida pela 
equipe da Rádio MegaSul.

Oito gols em duas viradas 
Já ás 18 horas, o time do  Igra 

enfrentou outro estreante, o 
Heineken. O jogo foi  um gran-

de duelo, com o Igra abrindo o 
placar e o Heineken, do técnico 
Antônio, buscando a virada para 

2x1. Mas o time do técnico Cha-
cal buscou outra virada e venceu 
por 5x3, com o cinco gols sendo 

marcados pelo bom jogador, Léo 
Chaves. Pelo Heineken marca-
ram Paulinho, Kelvin e Rian. , 

Léo Chaves foi eleito o Melhor 
da Partida pela equipe da Rádio 
MegaSul.

Virada pela mudança
 No encerrando da primeira 

rodada, a equipe do  Amigos ea 
do  Meia Boca fizeram um gran-
de jogo. O Meia Boca, do zaguei-

ro Juliano Mattos terminou o pri-
meiro tempo vencendo por 3x0. 
Na segunda etapa o técnico An-
derson, do Amigos,  promoveu 

algumas mudanças. E eu time 
foi para cima em busca do resul-
tado, fazendo uma virada histó-
rica para 5x3, com três gols do 

Geovane e dois do Fabinho. Pelo 
Meia Boca marcaram Edevaldo 
e Taxinha duas vezes. Geovane 
foi eleito pela equipe da Rádio 

MegaSul o Melhor da Partida. 
Acima o material de promoção 
da 2ª rodada do Capeonato que 
virou febre em Torres
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Equipamentos de trabalho e de segurança são disponibilizados 
para servidores da secretaria de Obras de Torres

Na semana passada, dia 
22 de março, o prefeito Car-
los Souza entregou instru-
mentos para manutenção 
de gramados aos servido-
res da Secretaria de Obras 
e Serviços Públicos e ainda 
EPIs- Equipamentos de Pro-
teção Individual. São capa-
cetes com viseiras, protetor 
auricular, óculos de prote-
ção, perneiras, avental e 
outros, que  estão no con-
junto distribuído aos servi-
dores. O investimento em 
melhorias para o trabalho 
dos operários teve investi-
mento de cerca de R$ 8 mil 

da Secretaria de Obras.
 Entre os equipamentos 

para manutenção de gra-
mados e campos estão dez 
roçadeiras no valor de qua-
se R$ 20mil. Com a aquisi-
ção, a Secretaria dobra o 
número de roçadeiras, pois 
já conta com dez delas.

Na oportunidade em que 
distribuía o material, o pre-
feito Carlos Souza  lembrou 
que a  iniciativa evidenciava 
o cuidado da gestão com os 
trabalhadores e o respeito 
da Prefeitura com as nor-
mas de Saúde e da Seguran-
ça do Trabalho.

Prefeito  Carlos ( na foto com óculos na camisa) comemora cumprimento de segurança dos trabalhadores municipais além das vantagens objetivas obtidas pelos novos equipamentos

Dez roçadeiras a mais foram incorporadas ao equipamento dos serviços de manutenção do município
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 Especulações surgiram com várias 
versões, desde a possibilidade de queda 
de uma aeronave ou balão até a pre-
sença de Óvnis (Objetos Voadores não 
identificados).   Especialistas, porém, 
acreditam que o que ocorreu, como se 
fosse uma explosão, foi a entrada na at-
mosfera da Terra de um meteorito. Ao 
se chocar com o ar denso é comum es-
tes meteoritos, que circundam aos mi-
lhões no sistema solar, explodem, gera-

do grande dissipação de energia, similar 
a uma bomba de alto poder destrutivo.  

A NASA (Agencia Espacial america-
na) havia anunciado uma semana an-
tes, que um grande asteroide passaria 
entre a Terra e a Lua nestes dias. O site 
da agência espacial norte-americana 
indica este  corpo celeste EA2. E pas-
saria perto da Terra em 22 de março a 
cerca de 305 mil quilômetros do nosso 
planeta. O fato assinalado no nosso li-

toral, porém, parece algo distinto deste 
asteroide, a menos que dele se tenha 
desprendido alguma fração, ainda des-
conhecida.

A questão dos meteoritos e aste-
roides desperta cada vez mais atenção 
da opinião pública no mundo inteiro 
desde que se soube que há 60 milhões 
de anos um deles acabou com os dinos-
sauros. Outro, de tamanho similar, de-
nominado Apófis, deverá passar perto 

do nosso planeta na década de 2030, 
temendo-se um pequeno desvio em 

sua órbita que poderia nos colocar em 
risco no Planeta.

Não há até agora constatação final, mas tendência é que tenha sido um meteorito.

GERAL

Um clarão visto no céu do litoral norte 
gaúcho e de Santa Catarina virou assunto

Na tadinha de domingo, dia 24 de mar-
ço, em torno das 18.30h, um clarão súbito 
brilhou no céu do litoral norte do RS e de 
toda a metade sul de Santa Catarina.  Rela-

tos similares e até filmados por celular em 
Florianópolis mostraram que se travava de 
bola luminosa que passara no horizonte 
como se tivesse em movimento e caindo 

ao fundo.  Relatos obtidos em Torres, Ar-
roio do Sal, Tramandaí e outros também 
aumentaram as fileiras de comentários 
sobre o evento extraordinário. 

Na imagem compartilhada na web, banhista filmou a luz no horizonte 
em Florianópolis (marcada).

Um meteorito (pequeno meteoro)

Arroio do Sal, Terra de Areia, Três Cachoeiras, Araranguá (SC), Santa Rosa do Sul (SC) 
e Sombrio (SC) já têm locais para compra presencial dos bilhetes dos shows 

 Foram credenciados postos de vendas de ingressos dos 
shows do Balonismo em cidades vizinhas à Torres

Ficou mais fácil comprar in-
gressos para os shows do 31º 
Festival Internacional de Balo-
nismo. Quem mora em Arroio 
do Sal ou em Terra de Areia 
pode adquirir os ingressos na 
Modamar da sua cidade e os 
que residem em Três Cachoei-

ras podem comprar seus tickets 
no Santo Café. 

Em Araranguá, os ingressos 
podem ser encontrados no 
Marbon Surf Shop; em Sant 
Rosa do Sul, na Madekiko Mat. 
Constr e em Sombrio, na Mat-
tric Sports. 

Em Torres, os ingressos po-
dem sem obtidos nos seguintes 
pontos de vendas fixos: Casa 
São Paulo, Moda Mar, De Lucca 
e Spa Cabeleireiros, na Vila São 
João. Para adquirir os ingressos 
online deve-se entrar no site 
www.minhaentrada.com.br

Grande procura
A prefeitura de Torres infor-

ma, por exemplo, que os ingres-
sos do show de Anitta já estão 
no quarto lote da área VIP. “Evi-
te filas, não deixe para a última 
hora e bom show!”, sugere a 

organização do festival.  O Ba-
lonismo de 2019 será realizado 
entre os dias 1º e 5 de maio e 
são estas as atrações.

Dia 01/05, quarta-feira: Anit-
ta, às 23 h; dia 02/05, quinta-

-feira: Gabriela Rocha, às 21 h; 
Dia 03/05, sexta-feira: Thiagui-
nho, às 23 h.; Dia 04/05, sába-
do: Toni Garrido e Vitor Kley, às 
22 h.; Dia 05/05, domingo: Da-
niel, às 21h.

Conforme nota emitida pela assesso-
ria da Sermov para A FOLHA, na quarta-
-feira, dia 27, o secretário da prefeitura 
de Torres agradeceu a preocupação dos 
moveleiros e prometeu que, tão logo 

consiga licenciar um local, será anuncia-
da aos mesmos a parceria a ser firmada. 

A mesma nota da Sermov para a im-
prensa afirma que os moveleiros ficaram 
satisfeitos com a receptividade da prefei-

tura perante suas demandas e que tor-
cem para que o processo sugerido seja 
implementado, para que, a seguir, eles 
possam multiplicar o feito entre outros 
empreendedores locais.  

A entidade já possui contrato de par-
ceria com a Eucatex há tempos. Trata-se 
de um processo sustentável, onde a em-
presa recolhe os resíduos para utilização 
nos processos de produção do grupo 

fabril, quando ao mesmo tempo os mo-
veleiros torrenses cumprem o que pro-
metem: descartar de forma sustentável 
ambientalmente os restos de seus siste-
mas de produção de móveis em Torres. 

Já existe contato de direcionamento do material final, mas é necessária área para espera de encaminhamentos de resíduos industriais

Moveleiros de Torres pedem local apropriado para 
descarte de resíduos de produção

Na semana passada, no dia 21 de 
março, moveleiros que fazem parte da 
Sermov (Entidade de classe da indústria 
Moveleira local) realizaram uma reunião 
pré-agendada por eles com o Secretário 
do Meio Ambiente e Urbanismo de Torres 
Júlio Agápio. A pauta dos empresários da 
indústria local foi a necessidade do setor 
ter local adequado e legalizado para que 

a indústria moveleira possa depositar os 
resíduos oriundos do processo industrial 
(MDF e outros tipos de restos de madeira) 
até que os caminhões da empresa Dura-
tex (contratada por eles para levar e dire-
cionar o material) venha buscar os restos 
para encaminhar para aproveitamentos 
(reciclagem) ou endereço licenciado final 
de descarte. 

Compromisso com a demanda
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Entrega de tampinhas para a ATPA

No calçadão de Torres

LIONS

Lions Clube de Torres coleta lixo eletrônico 
e apoia animais abandonados

No último sábado, dia 23 de 
março, o Lions Clube de Torres 
realizou sua campanha voltada 
para o Meio Ambiente, um dos 
eixos estratégicos de ação de 
Lions Clube Internacional. Em 
evento realizado em sua própria 
sede, o clube de serviço passou o 

dia recebendo lixo eletrônico en-
caminhado por cidadãos da cida-
de, para que sejam corretamente 
utilizados como reciclagem ou 
como descarte em local seguro. 
Conforme lembra o presidente 
do clube torrense Francisco Pe-
reira, uma empresa registrada e 

cadastrada em órgãos ambien-
tais coletará os eletrônicos para 
a reciclagem, assim como tratara 
de destinar o restante das peças 
não recicláveis em locais segu-
ros e legalizados, evitando que 
o meio ambiente seja contami-
nado.

Ações servem para cumprir meta de Lions Internacional no tema “Meio Ambiente”

Ao longo do dia o clube recebeu lixo eletrônico para reciclagem e 
descarte correto

No mesmo sábado, também na sede do 
Lions Clube de Torres, o clube formalizou a 
doação de tampinhas coletadas em cam-
panhas na cidade para a ATPA - Associação 
Torrense de Proteção aos Animais de Torres. 
A entidade mensalmente envia para recicla-
gem tampinhas coletadas em várias campa-

nhas locais para comprar ração ou realizar 
castrações, em prol dos animais abandona-
dos em Torres e que estão em fase de ado-
ção ou tratamento de saúde. Estes animais 
são hospedados provisoriamente em “casas 
de passagem” nas residências de voluntários 
da ATPA, até receberem seus novos lares. 

Tampinhas captadas em campanha de Lions foram entregues à  Ana Peres (centro de branco) 
-  da ATPA  - para juntar às outras também arrecadadas pela  associação de apoio aos animais
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Em terras goianas consideradas o chacra cardíaco do planeta 
e com energia suficiente para atrair alienígenas, nada mais 
normal que até quartos de hotel fiquem dentro de 
espaçonaves.

Localizado em Alto Paraíso, cidade da Chapada dos 
Veadeiros na mesma latitude de Machu Picchu, o hotel 
Espaço Naves LunaZen abriga construções arredondadas 
feitas com ferro e cimento que, segundo os próprios 
proprietários, são resistentes “a qualquer fenômeno da 
natureza como ventos, tornados e chuvas”.

Hotel Espaço Naves Lunazen, em Alto Paraíso (foto: Jamille 
Queiroz/Divulgação)

E a pegada extraterrestre e mística do local não para por aí, 
nesse inusitado hotel que não passa despercebido até por 
quem está do lado de fora, em uma rua tranquila desse 
destino considerado a principal porta de entrada para a 
Chapada dos Veadeiros.

Sua estrutura proporciona circulação de energia pelas 3 
janelas de cada unidade, onde são colocados pratos no teto 
da nave para que a energia solar entre e aqueça quem estiver 
dentro.

Já os quartos são batizados também com nomes sugestivos 
como Nave Mãe, Discovery, Galáctica e Enterprise, e estão 
equipados com banheiro, frigobar, TV de plasma e uma 
pequena área social (onde dá até para bater um papo, no caso 
de alguma visita interplanetária).

Dizem por ali que se os extraterrestres não vêm até nós, dá 
para gente ir até eles. E bem acomodado em naves espaciais 
em forma de quarto de hotel, camping e outros 
estabelecimentos.

Hotel DISCO VOADOR 

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD
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Aberto Turmas Abril

 
 

b Ăℓ duas últimas semanas escrevi sobre o “fenômeno” ÓVNI que acontece, como 
mostrado, por todo o mundo. E como não deixaria de ser, acontece também, mais próximo 
do que se imagina!  
Para os que acham que estas histórias de óvnis não acontecem por aqui, tenho uma notícia 
inquietante: óvnis foram avistados entre Tramandaí e Cidreira! 
Mas não se assuste, isso ocorreu em 2009. Há quem afirme ter avistado objetos voadores 
não identificados pairando sobre a Lagoa da Fortaleza, próximo à praia das Cabras. Dizem 
que o lugar, no limite entre Cidreira e Tramandaí, é um portal, uma passagem para outra 
dimensão.  
“Entre os relatos de fatos incomuns na região nas últimas décadas, estão carros que 
pararam de funcionar por alguns minutos na RS-786, por onde passaria este portal, luzes 
movimentando-se no céu em alta velocidade e desaparecendo misteriosamente, pratos 
giratórios gigantes sugando areia das dunas no entorno da Fortaleza e até a abdução 
(suposto sequestro ou rapto de um ser humano por extraterrestres) de pelo menos um 
morador.” 
Até parece história de pescador, mas um pescador participou de várias dessas ocorrências, 
seu nome é Jorge Guglieri, que do alto de seus 76 anos, fala francamente sobre suas 
experiências. Em reportagem para a Zero Hora, ele afirma que esta área do Litoral Norte 
foi escolhida por seres de outros planetas. Sua mulher, a princípio, era um pouco cética 
às histórias do marido, mas um acontecimento que ela testemunhou a fez mudar de 
opinião.  
“O casal voltava de Tramandaí à noite pela RS-786. Marlene percebeu algo voando ao 
lado do veículo e, de tão assustada, não conseguiu avisar o marido. O pescador só viu 
quando o carro apagou por alguns minutos. Eles viram uma espécie de nave tipo um prato 
em cima do outro que se aproximou e sumiu de repente. 
Além deste testemunho existem outros relatos de pessoas que garantem terem sido 
abduzidas por seres extraterrenos e voltado à Terra depois de horas ou dias. Como o caso 
de um homem, um construtor civil de 44 anos, que sumiu da praia das Cabras por dois 
dias e reapareceu em Torres, muito machucado e transtornado. 
Nem preciso dizer que essas pessoas são consideradas loucas e por este motivo, têm 
vergonha e medo de contarem suas histórias. 
Em todo o mundo é isso que acontece.  
Será realmente verdade ou será imaginação de mentes perturbadas? 
São relatos de fenômenos que muitas vezes se confundem com aparições de fantasmas ou 
manifestações divinas, mas na verdade são acontecimentos que muitas vezes fogem da 
nossa compreensão.  
Quem viu, afirma que é verdade, quem não viu, quer ver para crer. 
A verdade é que a existência ou não desses fenômenos não é preocupação para os destinos 
de Turismo Ufológico. O essencial, para eles, é o mistério em torno do assunto, porque é 
ele que desperta a curiosidade do turista que promove esse mercado. 
 
Fontes: Gauchazh.clicrbs; Divulgação/History Channel. 
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